

La Policía Estatal detuvo a 10 sujetos imputados de los delitos de violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos y delitos contra la salud, en el marco de las acciones que realizaron durante las últimas horas. **ORDEN PÚBLICO**

Hoy se conocerá al primer finalista del Mundial de Rusia 2018, cuando Francia y Bélgica se enfrenten en la primera semifinal.

www.diariodecolima.com

y electricidad.

Año 65 No. 21,938 \$8.00

Tormenta derriba 39 árboles

Genera inundaciones en ocho municipios del estado; no hay reporte de personas lesionadas

> Sergio URIBE/ Ángeles ÁVALOS

La fuerte tormenta de ayer, acompañada de vientos y granizo, derribó al menos 39 árboles en ocho municipios del estado, informó el director operativo de la Unidad Estatal de Protección Civil, Ricardo Ursúa Moctezuma.

Agregó que la lluvia dejó árboles caídos en Colima, Villa de Álvarez, Cuauhtémoc, Coquimatlán, Tecomán, Comala, Armería e Ixtlahuacán.

Señaló que se presentaron varias inundaciones en algunas de las principales calles y avenidas de la capital, principalmente en el bulevar Carlos de la Madrid Béjar.

También en la autopista Colima-Manzanillo, a la altura del crucero de El Costeño, por el desbordamiento del arroyo El Teco-

Personal de Protección Civil Estatal se trasladó a diversos puntos para retirar ramas y árboles que obstaculizaban las vialidades, particularmente uno que obstruyó la carretera que va de El Trapiche a San Joaquín, en el municipio de Cuauhtémoc.

Reportó que se presentaron anegamientos en la colonia Juana de Asbaje, en la capital, donde afortunadamente no se presentaron personas lesionadas, sólo daños materiales.

LOCAL/A2





Sergio Uribe/Ángeles Ávalos

Las lluvias y vientos derribaron ayer 39 árboles en ocho municipios del estado. (1) Árbol caído en el camino que va de El Trapiche a San Joaquín, Cuauhtémoc. (2) El arroyo El Tecolote, ubicado al sureste de la capital, se desbordó a la altura de El Costeño.

BAÑADO DE HIELO La parte alta del Volcán de Fuego se cubrió de aguanieve, ayer en la tarde; pudo apreciarse desde la capital.

Foto: Observatorio Vulcanológico de la UdeC

Retiene Héctor Insúa pago de 3 quincenas a 11 sindicalizados

ROQUE

El líder del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento de Colima, Arturo León Alam, denunció que la administración que encabeza Héctor Insúa García tiene retenidas tres quincenas de 11 sindicalizados.

Comentó que la administración municipal puso como pretexto que requería a ese personal en otras oficinas de la comuna.

Sin embargo, León Alam explicó que los 11 trabajadores están

Hugo VELÁZQUEZ adscritos a laborar en el sindicato, por convenio, el cual está vigente.

Esto lo señaló al momento de acudir aver a una audiencia en la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Colima, donde revisarían el caso de estos 11 emplea-

Destacó que no sólo se trata de 11 trabajadores, sino de 11 familias que han visto mermado su ingreso y, por consecuencia, les ha generado problemas económicos y de cubrir necesidades básicas en gastos.

LOCAL/A3

KÍNDER, PRIMARIA Y **SECUNDARIA**

Salen de vacaciones 137 mil estudiantes

Mario Alberto SOLÍS ESPINOSA

El periodo de receso escolar se inició ayer para 137 mil alumnos de los niveles de preescolar, primaria y secundaria que acuden a los 947 planteles de educación básica de la entidad.

De acuerdo con el calendario escolar 2017-2018, ayer fue el último día de actividades para los estudiantes, quienes regresarán a las aulas hasta el próximo 20 de agosto.

Igualmente, más de 7 mil 500 maestros, trabajadores administrativos y de apoyo, iniciaron el receso de clases.

LOCAL/A2

Anuncia Gobernador que Colima será sede de Juegos Paralímpicos

Hugo VELÁZQUEZ dades de participación y compe-**ROQUE**

Por segundo año consecutivo, Colima será sede de la Paralimpiada Nacional 2018 que se llevará a cabo del 23 de agosto al 5 de septiembre de este año, informó el gobernador José Ignacio Peralta Sánchez.

Comentó que la Paralimpiada Nacional se creó con el fin de que deportistas con alguna discapacidad tengan las mismas oportunitición en un evento nacional.

Por otra parte, el Mandatario dijo que será pronto cuando se reúna con el ganador de la contienda presidencial, Andrés Manuel López Obrador.

Detalló que la reunión que se tenga con el tabasqueño, será a través de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago).

> **DEPORTES/C2** LOCAL/A3



Juvenal Martinez

AL ACECHO

Un agente de la Policía Federal se oculta en un recoveco de la lateral de la autopista Colima-Manzanillo, a la altura de La Salada, para "cazar" a los automovilistas que rebasan los límites de velocidad y multarlos.

OPINIÓN

Ahora lo que resta es un compromiso básico: el de cumplirle al pueblo, y demostrar que el pueblo es una fuerza y que se le puede llamar de muchos modos

SERGIO BRICEÑO GONZÁLEZ A 5

Armando MARTÍNEZ DE LA ROSA Arnoldo VIZCAÍNO RODRÍGUEZ Raymundo GONZÁLEZ SALDAÑA Raúl PÉREZ OSORIO



A 5

A2 Martes 10 de Julio de 2018 **DIARIODE** COLIMA













Ángeles Ávalos/Elena Torres/Sergio Uribe

Por segundo día consecutivo, la lluvia causó estragos en varios municipios. Esta vez, 39 árboles fueron derribados por el fuerte viento; el arroyo El Tecolote se desbordó en el bulevar Carlos de la Madrid y varias calles quedaron cubiertas por una gruesa capa de lodo.

PROTECCIÓN CIVIL ESTATAL

Tormenta de ayer derriba 39 árboles, en 8 municipios

Jesús TREJO

El director operativo de la Unidad Estatal de Protección Civil (UEPC), Ricardo Ursúa Moctezuma, dio a conocer que debido a la lluvia de ayer por la tarde, se registraron un total de 39 árboles caídos en los municipios de Colima, Villa de Álvarez, Cuauhtémoc, Coquimatlán, Tecomán, Comala, Armería e Ixtlahuacán.

De la misma forma,

señaló que se presenta- obstaculizaban las vialidaron varias inundaciones des, particularmente uno en algunas de las princi- que obstruyó por complepales calles y avenidas de la capital, principalmente en el bulevar Carlos de la Madrid Béjar y en la autopista Colima-Manzanillo, a la altura del crucero El Costeño, por el desbordamiento del arroyo El Teco-

Ursúa Moctezuma dijo que oficiales de la UEPC tuvieron que trasladarse a diversos puntos para retirar ramas o árboles que to la carretera que va de la comunidad de El Trapiche a San Joaquín, en el municipio de Cuauhtémoc, mismo que posteriormente fue retirado.

Asimismo, indicó que se presentaron inundaciones en la colonia Juana de Asbaje, en el municipio de Colima, donde afortunadamente no se presentaron personas lesionadas, sólo daños materiales.

DOS VEHÍCULOS DAÑADOS

En el municipio de Colima cayeron 14 árboles v uno de éstos afectó un vehículo en la colonia Mirador de la Cumbre I; en Villa de Álvarez se reportaron siete y un automóvil afectado, en la colonia Juan José Ríos III.

Agregó que, en el municipio de Cuauhtémoc fueron seis árboles; tres en Armería; dos en Ixtlahuacán, y con registro de uno, Tecomán, Coquimatlán y Comala.

El funcionario estatal agradeció la excelente coordinación que se tiene con las Unidades Municipales de Protección Civil y del Cuerpo de Bomberos de Colima para llevar a cabo los trabajos de apoyo

a la población.

De igual manera, Ursúa Moctezuma reiteró el llamado a la ciudadanía, a fin de que extreme precauciones en caso de presentarse tormentas debiéndose eléctricas, apartar de zonas despejadas, árboles y estructuras metálicas, y ante una emergencia llamar al 911.



DESARROLLO EMOCIONAL

Autoridades del DIF Estatal clausuraron el Programa Círculo Mágico que ayuda a los menores y a sus padres a tener control de sus emociones y sentimientos.

Se inicia periodo vacacional escolar del nivel básico

SOLÍS ESPINOSA

Ayer se inició formalmente el periodo de receso escolar para más de 137 mil alumnos de los niveles de preescolar, primaria y secundaria que acuden a 947 planteles de educación básica en la entidad.

De acuerdo con el calendario escolar del ciclo 2017-2018, este lunes 9 de julio fue el último día de actividades para los estudiantes, quienes regresarán a las aulas hasta el próximo 20 de agosto.

Igualmente, más de 7 mil 500 maestros, trabajadores administrativos y de apovo iniciaron el receso de clases, aunque en este caso, su retorno a las escuelas será el 6 de agosto.

El calendario escolar 2018-2019 establece que para ese día, del 6 de agosto y hasta el 10, los maestros tendrán que presentarse a la Semana Nacional de Actualización en el Plan y los Programas de Estu-

dio. Cabe recordar que el próximo año se aplicará el nuevo modelo educativo en el nivel preescolar, los primeros 2 años de primaria, así como en el primer grado de secundaria.

La aplicación del modelo implica el cambio del currículo educativo en los niveles señalados, es decir, que habrá nuevas materias, en otras variará la carga horaria y se desarrollarán nuevas fechas para

la evaluación. Mientras que del 13 al 17 de agosto, las plantillas escolares deberán reunirse en los Consejos Técnicos, para organizar las actividades del siguiente ciclo escolar.

De acuerdo con el calendario escolar difundido por la Secretaría de Educación Pública, el lunes 20 de agosto, maestros y alumnos regresarán a las aulas, para comenzar el ciclo escolar 2018-2019.



Fundador Manuel Sánchez Silva / Presidente del Consejo de Administración Héctor Sánchez de la Madrid / Coordinador General Lic. Guillermo Aguilar Palencia / Director General Armando Martínez de la Rosa / Subdirectora general Patricia Sánchez Espinosa / Director de Información Alberto Magallón Estrada / Subdirector de Información Jesús Trejo Montelón / Directora Editorial Glenda Libier Madrigal Trujillo/ Director General de Medios Digitales Héctor Sánchez Espinosa/ Coordinador de Medios Digitales Pedro Rosas Alatorre / Gerente General Lic. Enrique Zárate Canseco / Contador General C.P. Raymundo Gómez Pérez. Los artículos son responsabilidad

Diario de Colima, periodicidad: diario. Editor responsable de Información: Alberto Magallón Estrada. Responsable de Editoriales: Glenda Libier Madrigal Trujillo. No. Certificado de Reserva Otorgado por el Instituto Nacional de Derecho de Autor: 04-1988-00000000043-101, No. Certificado de Licitud de Título 13781, Número de Certificado de Licitud de Contenido 11354. Domicilio de la publicación, imprenta y distribución: Av. 20 de Noviembre 580, Col. San Pablo, C.P. 28060, Colima, Colima. Fundado el 8 de noviembre de 1953. Registrado como artículo de segunda clase en la Administración de Correos el 20 de enero de 1954. Representante de Publicidad en la Ciudad de México, D.F., Medios Masivos Mexicanos, Tel. 0155-53-40-24-50 Servicios Informativos: Notimex/SUN. http://www.diariodecolima.com/Consulte nuestro Aviso de Privacidad http://www.diariodecolima.com/aviso-de-privacidad/ TELÉFONOS: DIRECCIÓN GENERAL (312) 312-56-88 / PUBLICIDAD (312)316-1800 ext. 230-232 / SUSCRIPCIONES (312) 312-316-1800 ext. 161 / REDACCIÓN (312)316-1800 ext. 107, 108/ DENUNCIAS CIUDADANAS (312)316-1800 ext. 107, 108/ MANZANILLO (314) 332-27-79 / TECOMÁN (313) 324-18-87 Email: redaccion@diariodecolima.com / reda.diariodecolima@gmail.com / jventas@pucoma.com

Retiene Insúa salarios de 11 trabajadores sindicalizados

ROQUE

El Ayuntamiento de Colima que encabeza Héctor Insúa García, tiene "secuestradas" tres quincenas de 11 trabajadores sindicalizados, acusó el líder gremial, Héctor Arturo León Alam.

Ayer, acudió Alam a la audiencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Colima (CD-HEC), donde se revisaría el caso de estas 11 personas que laboran en la oficina del sindicato.

'Estamos cumpliendo una audiencia de la CDHEC para revisar este asunto, ya que la Dirección de Recursos Humanos tiene ese dinero", acusó.

Agregó que el Tribunal de Arbitraje y Escalafón (TAE) mencionó que los sueldos son inembargables, por lo que esta acción

Hugo VELÁZQUEZ de la administración de Insúa García es grave, al grado de poder acceder a la justicia federal.

Destacó que no sólo se trata de 11 trabajadores, sino de 11 familias que han visto mermado su ingreso y, por consecuencia, les ha generado problemas económicos y de cubrir necesidades básicas en gastos.

"El TAE emitió un acuerdo, en el cual ordena a la administración municipal pagar el sueldo a los trabajadores y dejar que, después del laudo, se decida la suerte de éstos, en el sentido de que se les permita o no seguir trabajando en el sindicato", resaltó.

Además, señaló que el TAE multó con 100 salarios mínimos al presidente municipal interino, Bernardo Raigosa Serrano, quien fue el que ordenó que no se les pagara a dichos trabajadores.

También fueron multados con 100 salarios mínimos cada uno, el secretario del Ayuntamiento, Francisco Santana Roldán; el tesorero Eduardo Camarena Berra; la oficial mayor, Alejandra Sánchez Cárdenas, y el director de Recursos Humanos, Héctor

Abundó que ya se emitió otra multa, también por 100 salarios mínimos, para cada personaje anteriormente mencionado, aunque en el caso de Presidente Municipal, al que posiblemente se le aplicará, será a Héctor Insúa García.

Consideró que con el ordenamiento emitido por el Tribunal de Arbitraje y Escalafón, se debe reintegrar esta misma semana el dinero a los 11 trabajadores y permitir que el laudo diga si tienen o no razón.

Se reunirán gobernadores con López Obrador, el jueves

Hugo VELÁZQUEZ ROQUE

El gobernador José Ignacio Peralta Sánchez informó que será pronto cuando se reúna con el virtual ganador de la contienda presidencial, Andrés Manuel López Obra-

En entrevista, luego de anunciar que Colima será sede, por segunda ocasión, de la Paralimpiada Nacional 2018, el Mandatario dijo que la reunión que se tenga con el tabasqueño, será a través de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago).

Resaltó que él, junto con quienes integran la Conago, firmó un desplegado al respecto, por lo que este jueves 12 de julio, el gremio del país sostendrá una reunión con López Obrador.

"Me parece que lo correcto es tener un acer-camiento como Conago y que éste sea un mensaje de fortalecimiento al federalismo"; indicó que luego de esto, habrá oportunidad para solicitar un espacio con el próximo Presidente de

Respecto a la proyección de este año, el titular del Ejecutivo dijo que realizan una programación, ya que el presupuesto estatal requiere una serie de parámetros que se definen primero con el paquete económico federal.

Requerimos de la certeza en la aprobación del mismo para poder elaborar el nuestro; estamos viendo la Agenda Legislativa y preparando el cierre del año que siempre es complicado, sobre todo en el pago de aguinaldos", refirió.

Abundó que "se está haciendo la carpeta para llevar todos los asuntos y que la vida institucional y el funcionamiento del gobierno y nuestras principales responsabilidades estén debidamente atendidas".

A las nuevas autoridades municipales que asumirán el cargo el 15 de octubre, recomendó prever las circunstancias de sus problemáticas para resolverlas; "por supuesto que siempre estaremos respaldándolas en lo que de acuerdo a las obligaciones constituciona-

Reconocerán a personas

de 100 años de edad o más

Con la nueva conformación del Congreso del Estado, dijo que antes de evaluar su funcionamiento, deberá verse cómo trabajarán, "no se puede hacer una evaluación de manera tan anticipada, hay que ver cómo actúan los nuevos diputados'

Adelantó que debe haber razonabilidad y diálogo con la nueva legislatura, siempre anteponiendo el interés por Colima y sus habitantes, por encima de partidos o particulares.

También confirmó que no habrá cambios con el Informe que rinda ante los colimenses, pues dijo que como lo marca la Constitución del Estado, éste se llevará a cabo el 1 de octubre.

Por otra parte, Peralta Sánchez presidió la clausura de cursos de la Escuela Secundaria Enrique Corona Morfín, del ciclo escolar 2017-2018.

Ahí, destacó que ésta es una escuela de la que han surgido colimenses de gran valía, no sólo en el ámbito local sino también en el na-

Asume Gonzalo Cruz Beristáin Dirección de Caminos de Seidur

Sustituye a José Luis Rosales Ochoa

GUTIÉRREZ

Gonzalo Cruz Beristáin fue nombrado director de Caminos de la Seidur, en sustitución de José Luis Rosales

Al respecto, el secretario de Infraestructura y Desarrollo Urbano, José de Jesús Sánchez Romo, informó que con el nuevo nombramiento, se da continuidad a la encomienda hecha por el gobernador José Ignacio Peralta Sánchez, de generar infraestructura necesaria de calidad para los colimenses.

Por su parte, el nuevo di-

María Elena TORRES rector de Caminos, Gonzalo Cruz Beristáin, agradeció la confianza del Mandatario estatal y se comprometió a trabajar coordinadamente para que esta dependencia trabaje respondiendo a las demandas de la población.

Cruz Beristáin es ingeniero civil por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); estudió en el Instituto Politécnico Nacional (IPN) la Maestría en Ingeniería de Sistemas, y en la UNAM continuó los estudios de la Maestría en

Fue director de Programación Operativa y Asesor de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes.

Asimismo, fue director general del Centro SCT en los estados de Durango y Colima; subdirector de Transporte del Centro SCT en Jalisco; encargado de la Dirección General del mismo Centro en Jalisco.

Fue subdirector de Comunicaciones en Colima y responsable del monitoreo del Programa de Construcción de Carreteras Federales 2013 a 2015 en el estado de Hidalgo, para la Dirección General de Carreteras de la dependencia federal, entre otros cargos más.

Elena DEL TORO

El Congreso del Estado entregará un reconocimiento a todas las mujeres y hombres de la entidad, de 100 años de edad o más, y a los mayores de 60 años que hayan destacado por su trayectoria en el trabajo, deporte, ciencias, artes, así como por su labor humanista y profesional.

Lo anterior, en el marco del Mes del Adulto Mayor que se celebrará en agosto, informó la presidenta de la Comisión de Educación y Cultura, Verónica Lizet To-

Señaló que el reconocimiento a los adultos centenarios se otorgará a hombres y mujeres con más de 100 años de edad, que sean originarios del estado o acrediten su residencia por más de 20 años y presenten copia del acta de nacimiento.

El reconocimiento a los adultos de 60 años o más, es para quienes hayan destacado en las siguientes categorías: trabajo, deporte, ciencia, arte y labor humanista o profesional.

ADEUDAN PENSIÓN

Por otra parte, el Instituto para la Atención de los Adultos en Plenitud (IAAP) adeuda la pensión del último bimestre, a aproximadamente 3 mil 600 personas, reconoció el director Óscar Gaitán Martínez.

No obstante, dijo que está al pendiente del pago del bimestre correspondiente de mayo-junio, el cual es un apoyo de mil 160 pesos para cada uno.

Mencionó que 3 mil 600 adultos mayores reciben una pensión estatal, pues "algunos han llegado a su edad a 65 años, y se van al Gobierno Federal", pues la pensión estatal es de 60 a 64 años.

Aseveró que seguirán trabajando para que este sector tenga su pensión sin atrasos, y que próximamente estará informando cuándo se les pagará el bimestre pendiente.



Los Delegados Federales y Representantes de Instituciones del Gobierno de la República en el Estado de Colima le manifestamos a nuestro entrañable amigo

T.A. DAVID RODRÍGUEZ BRIZUELA GERENTE ESTATAL DE LA CONAFOR

nuestra solidaridad en el dolor que siente él y su familia por la irreparable pérdida de su hijo

EVER DAVID RODRÍGUEZ ÁVALOS

Descanse en paz

Colima, Col., 09 de julio de 2018

Mayor Luis León Aponte Delegado de la Secretaría de Gobernación

Lic. Miguel Ángel Campos Ortiz Delegado de la PGR

Ing. Agustín Luis Trejo Ramos Delegado de la Secretaría de Economía Ing. Guido Mendiburu Solís

Director General del Centro Colima de la SCT

Profr. Carlos Cruz Mendoza Delegado de la SEDESOL

Lic. Sergio Sánchez Ochoa Delegado de la SEMARNAT

Arq. Rafael Martínez Brun Delegado de la SEDATU

T.A. Carlos Salazar Preciado Delegado de la SAGARPA

Lic. Juan Roberto Barbosa López Delegado de la STYPS

Comisario Fernando Cid Juárez Coordinador Estatal de la Policía Federal

Ing. Eleazar Castro Caro Director Local de la CONAGUA

Dr. Ciro Hurtado Ramos Delegado de la PROFEPA

Arq. Miguel Barragán Ornelas Delegado del RAN

Mtra. Himelda Meráz Sánchez

Titular del FOVISSSTE Delegada del INAPAM

Mtro. Felipe Lázaro Barajas Delegado de PROSPERA

Mtro. Isaac Vizcaíno Vargas Director de Coordinación y Vinculación del INIFAP

Lic. Eduardo Antonio Gómez Agente Estatal de la FNDARFP

Lic. Evaristo Valdovinos Licea Gerente Estatal de SEPOMEX

Lic. Luis Antonio Alcázar Nájera Gerente Estatal del FIRCO

Lic. Héctor Raúl Vázquez Montes Delegado del INAES

Dr. José F. Rivas Guzmán Delegado del IMSS Dr. Humberto Cabrales Aguilar Delegado del ISSSTE

Dr. Héctor Álvarez Santiago Delegado del INAH

Lic. Sergio Tabansky Gómez Delegado del INFONAVIT

M.V.Z. Roberto Bravo Flores Gerente Estatal de LICONSA

Lic. Cuauhtémoc Gaitán Cabrera Delegado del INSUS

Mtro. Juan José Partida Rodríguez Titular de la CONDUSEF en Colima

Lic. Ferlia Adahi Jacobo Oceguera Delegada de PRODECON

Dra. Gloria Margarita Puente De la Mora Delegada de la PROFECO

Lic. Juan Carlos Cruz Mauricio Delegado de la P.A.

> Profr. José López Ochoa Delegado del CONAFE

Mtra. Elena Thelina Cárdenas Zermeño Subdelegada de Pesca (CONAPESCA)

Lic. Diego Armando González Quintanilla Encargado de Despacho de la Delegación de la S.R.E.

Lic. Luis Ángel Olvera Esparza Delegado de la SEP

Lic. Jorge Hurtado Ramos Gerente Estatal de TELECOMM

Lic. Jorge Isaac Hernández Sánchez

Director Estatal de PROMEXICO Ing. Isaac Parra Acevedo Superintendente de Zona de la C.F.E.

Mtra. Norma Gutiérrez Flores Subdelegada de Coordinación con

Delegaciones Federales de la SEGOB

A4 Martes 10 de Julio de 2018

DIARIO DE COLIMA

OPINIÓN



El otro gran perdedor en esta inolvidable contienda fue el PAN, aunque hay que reconocer que a diferencia del PRI, este partido pudo, por lo menos, asomar la cabeza ante descomunal embestida.

RAYMUNDO GONZÁLEZ SALDAÑA ARNOLDO VIZCAÍNO RODRÍGUEZ

ARMANDO MARTÍNEZ

DE LA ROSA



Despacho político Viajero interrogado

STUDIABA en el Distrito Federal y un día que me largó el autobús (mal de familia, Armando), compré un boleto a Guadalajara para, en llegando, abordar un camión a Colima. Comenzaban las vacaciones y me urgía llegar a mi ciudad.

Al lado, viajaba una joven platicadora (soy mal conversador) que me interrogó apenas el autobús se puso en marcha.

Ya alguna vez la policía de la capital del país me había detenido para interrogarme por unos volantes de propaganda política que repartía un domingo. Ni los gendarmes, que pronto me dejaron ir, me preguntaron tanto como la fugaz compañera de viaje, que probablemente sea hoy reportera, agente de la CIA o telefonista en un call center.

¿A dónde viajas? (El autobús decía claramente, al frente, Guadalajara, y ella era pasajera también.) ¿Cómo te llamas? ¿Estudias o trabajas? ¿Cuántos años tienes? ¿Qué deportes practicas? Y así, en esa tesitura se sostuvo la cantaleta. Por educación y un esfuerzo de paciencia, contesté cordialmente a cada interrogación, con la esperanza de satisfacer su curiosidad y me permitiera dormir en el trayecto a la capital tapatía. Uno de los últimos cuestionamientos me dejó perplejo. -¿De dónde eres?--De Colima- -Ah, Colima. ¿Colima queda a un lado de Coahuila?-

Un ciclón de ideas, imágenes, palabras dio vueltas en mi cabeza sin que pudiera asir alguna a modo de respuesta. Me impactó tanto su pregunta que no atinaba a responderle. -¿Pensará esta muchacha que el mapa de la división política del país se elaboró por orden alfabético? ¿Creerá que Zacatecas hace frontera con Guatemala o que Aguascalientes tiene garita para pasar a San Diego?

Opté por lo más cordial caballeroso. Y le conté: Colima está en el occidente, a 250 kilómetros al sur de Guadalajara, tiene una costa de más de 110 kilómetros, dos volcanes, aunque uno está –prestado– en Jalisco. Es uno de los estados más pequeños del país. Por contraparte, es el primer productor mundial de limón y mineral de hierro. Está entre los primeros cinco lugares nacionales en producción de copra, plátano, arroz y azúcar de caña.

Si esa joven me hubiese preguntado hoy sobre Colima, le habría dicho que más allá de las cifras criminales, nuestro pequeño estado es además uno de los principales exportadores de atún enlatado, de berries (pequeñas bayas como zarzamora, frambuesa y arándano). Es el más importante generador de energía eléctrica del occidente, de modo que abastece de electricidad a estados como Jalisco, Nayarit, Sinaloa y Sonora desde la planta termoeléctrica de Manzanillo.

Más de 2 millones de contenedores —y en poco tiempo serán 4 millones—se manejan cada año para exportaciones e importaciones por el puerto de Manzanillo, el más importante del país y el quinto en Latinoamérica.

En la porción que a Colima corresponde de la Reserva de la Biosfera Sierra de Manantlán, la conservación permite la recuperación de muchas especies de flora y fauna silvestre, entre las que destacan el puma y el jaguar. Ahí también, el trabajo de científicos permitió el descubrimiento de una especie endémica de ajolote, que ya ha sido catalogada en los registros de biodiversidad.

Otra gran Reserva de la Biosfera se ha decretado en el archipiélago de Revillagigedo, el territorio nacional más alejado del continente, que es tierra colimense resguardada por una base de la Secretaría de Marina. Ahí también hay un volcán activo nuestro, el Everman.

En la ciudad de Colima, tenemos, recién restaurado, uno de los teatros más hermosos del país, el Hidalgo, edificio histórico que cuidamos con justificado celo. Se destacan por su obra plástica artistas como Alfonso Michel, Mercedes Zenorina Zamora, Alejandro Rangel Hidalgo; así como los contemporáneos, Gabriel de la Mora, Javier Fernández, y los colimenses por adopción Gil Garea y Sara Vincent, y muchos jóvenes que comienzan a destacar, como Reina Michel y Heliodoro Santos, entre otros.

Le habría contestado a la joven: Tú aprendiste a leer gracias al método onomatopéyico creado por un colimense, Gregorio Torres Quintero, con el cual han aprendido la lectoescritura millones y millones de mexicanos.

Nuestros escritores viejos son: Balbino Dávalos, Agustín Santacruz, Manuel Sánchez Silva, Rafael Macedo y Gregorio Torres Quintero; más recientes, Víctor Manuel Cárdenas, Guille Cuevas, Verónica Zamora, Sergio Briceño, Melquíades Durán, Jorge Vega y Ada Aurora Sánchez, y en seguida un montón de muchachos que vienen abriéndose paso en las letras como Jesús Adín Valencia, Krishna Naranjo, Miguel León Govea y Armando Martínez Orozco, entre otros.

También hay excelentes músicos jóvenes: el compositor Virgilio Mendoza, quien aportó la banda sonora del cortometraje El ocaso de Juan, del cineasta colimense Omar Deneb Juárez. Ganó un Ariel, fue seleccionado en el festival de Cine de Morelia y designado el mejor cortometraje iberoamericano en el festival de Cine de Guadalajara. Actores de renombre nacional como Jorge Levy, Silverio Palacios y Ferdinando Valencia.

Los tenores Enrique Mejía, Felipe Castellanos y David Emanuel. Músicos colimenses están ganando concursos nacionales e internacionales; una pequeña pianista prodigio jalisciense Daniela Liberman ha venido a mejorar su formación a la Universidad de Colima, para luego dar conciertos en el Carnegie Hall y en Bellas

Carolina Morán fue Miss Mundo en 2007 y Andrea Toscano ha ganado Miss México hace unas semanas.

Un ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, José Ramón Cossío, se formó universitariamente en Colima, donde fue maestro

Todo eso y más es Colima. Y todo eso le habría dicho, pero me interrogó hace varias décadas, cuando apenas comenzaba nuestra tierra a ser lo que hoy es: uno de los estados —de los más pequeños del país— que aporta a la Nación mucho más de lo que recibe.

EditorialInundaciones

las administraciones que próximamente encabezarán Leoncio Morán Sánchez, en Colima, y Felipe Cruz Calvario, en Villa de Álvarez, les corresponderá atender las inundaciones que cada temporal de lluvias invade a la zona conurbada, especialmente en tramos del Tercer Anillo Periférico que involucra a ambas municipalidades y algunos ríos que se desbordan con cada tormenta.

Ayer y antier se registraron fuertes lluvias con vientos en Colima y la Villa, provocando inundaciones en lugares desde hace tiempo conflictivos, como la glorieta de los Perritos Danzarines, el puente deprimido que comunica a Zentralia y una parte de las laterales del Tercer Anillo, cerca del mismo centro comercial.

En la capital del estado hace falta que la autoridad realice una revisión exhaustiva de los lugares proclives a inundarse, tanto en la parte norte como en la del sur, además de verificar la situación que guardan ríos y arroyos, como el Manrique, que el domingo desbordó debido a la lluvia que azotó por la tarde.

Si la alcaldesa Yulenny Cortés llevó a cabo obras hidráulicas que presuntamente resolverían el problema de la glorieta de Los Perritos, llama la atención que se siga inundando la zona en cuanto cae una tormenta. El asunto deberá investigarlo Cruz Cal-

vario, pues en esas acciones se invirtió dinero público que, por lo visto, no ha servido para mucho.

Invito a los diputados de esta nueva mayoría para que al levantarse y al acostarse, recuerden los tres principios enarbolados por AMLO: No

robar, no mentir y no traicio-

nar al pueblo.

Harían muy bien Leoncio Morán y Felipe Cruz en coordinarse para implementar un plan de trabajo y de obras de infraestructura hidráulica que dé como resultado la solución a los problemas de inundaciones que cada temporal de lluvias afectan a Colima y Villa de Álvarez.

Siendo del mismo partido, Movimiento Ciudadano, y con experiencia en la administración pública municipal, no se duda que ya como alcaldes, Morán y Cruz se decidan a trabajar conjuntamente en este y otros problemas que comparte la conurbación.



El mensaje ciudadano

RANSCURRIDA más de una semana desde que vivimos el ajetreo de la jornada electoral, en la que una abrumadora mayoría de 62 por ciento de los votantes decidió que Andrés Manuel López tomara las riendas del país a partir del próximo 1 de diciembre, podemos empezar a visualizar las causas reales de tan inesperado fenómeno.

No cabe duda que el principal mensaje emitido por la ciudadanía el pasado 1 de julio fue devastador para el PRI y su máximo representante, el presidente Peña Nieto, ya que sólo 16 por ciento de los electores ratificaron su raquítico desempeño al frente de este gobierno que agoniza. Sin duda alguna que la corrupción desmedida cometida por los gobiernos emanados del PRI, así como la indignante impunidad, fueron los actos castigados en esta elección.

La contienda dejó a un PRI devastado y no se ve por dónde pueda recuperarse. Sin embargo, no hay que perder de vista que muchos priistas emigraron muy a tiempo al partido Morena, robusteciendo la idea de que el PRI no desaparece, simplemente se ha transformado o enquistado en un nuevo partido. A nivel nacional, podemos ver cómo varios connotados priistas rodearon al futuro Presidente, ayudándolo a concretar su proyecto. Es más, fue muy evidente el pacto de impunidad acordado por éste con el mismo presidente Peña Nieto. No se nos debe olvidar cómo al inicio de la campaña, López Obrador amenazaba con terminar con la mafia del poder, refiriéndose, por supuesto, al Presidente de la República y su protector Carlos Salinas de Gortari, pero una vez concretado el referido pacto, AMLO se desvivió en dejar claro que no era rencoroso y que perdonaría a estos dos famosos priistas, dejando de criticar en automático a esa mafia del poder. Esta sospecha toma fuerza, y sin ir muy lejos, vemos cómo aquí en Colima hubo priistas que se encargaron de promover como candidatos de Morena a sus cercanos colaboradores.

Sin duda que la recuperación del PRI se antoja como una misión imposible, por eso no es descabellada la idea de una simple mutación. Por su parte, el otro gran perdedor en esta inolvidable contienda fue el PAN, aunque hay que reconocer que a diferencia del PRI, este partido pudo, por lo menos, asomar la cabeza ante descomunal embestida.

Vemos que el albiazul tuvo algunos alicientes, pues ganó de manera contundente la gran mayoría de cargos disputados en territorio guanajuatense. Además de refrendar las gubernaturas del mismo Guanajuato y Puebla, se adjudicó también Yucatán. El número de legisladores para el PAN en la Cámara, a pesar de haber menguado en esta elección, no deja de ser representativa. Sin embargo, hay que saber que los panistas nacieron en la adversidad y están adoctrinados para ir como los salmones, contra la corriente. Por ello, no debemos descartar que este partido se levante desde los escombros y sepa reconstruirse con la fuerza que le dan sus principios y valores. La tarea se aprecia titánica, pero no imposible.

Nueva Alianza y Encuentro Social sufrieron la fulminante indiferencia ciudadana. A pesar de que éstos fueron en coalición con el PRI y con Morena, han perdido su registro a nivel federal, por no alcanzar el 3 por ciento de la votación.

ELECCIÓN SUI GÉNERIS

En el ámbito local, la elección en el municipio de Colima es digna de un profundo análisis. Si bien ganó la Presidencia Municipal Movimiento Ciudadano, con su candidato Leoncio Morán, la distancia entre éste y el segundo lugar, el panista Héctor Insúa, es mínima. El tercer lugar lo ocupó el candidato de Morena, y el cuarto, el otrora invencible PRI. Sin embargo, hay que reconocer que la diferencia entre el primero y cuarto lugar no rebasa los 2 mil 500 votos. Un aspecto que llama poderosamente la atención es que a pesar de que el actual alcalde, Héctor Insúa, cuenta con una buena aceptación ciudadana debido a su extraordinario trabajo al frente del municipio, su derrota, sin duda, nos lleva a pensar que obedece a diversos factores, mismos que vale la pena analizar en otra ocasión.

 $*Ex\ dirigente\ y\ actual\ consejero\ estatal\ del\ PAN$



Adiós, PRI cruel

No hay cimiento ni en el alma ni en el viento. **Antonio Machado**

ACER leña del árbol caído no es ningún mérito ni aporte positivo, pero el caso que nos ocupa obliga a reflexionar para tener conciencia clara de todos los agravios que consentimos y sufrió el país, bajo la férrea corrupción que fue implantada cuando el PRI ejerció el poder. Y el PAN no se quedó atrás. Un pueblo que se dejó mancillar y manipular a través de distintos medios y necesidades creadas, muchas generaciones aceptaron conductas indignas y dogmas ultrajantes, tales como que el PRI daba trabajo, de comer, y prácticamente la existencia de los mexicanos dependía del partido en el poder; un partido que le ponía precio a la voluntad ciudadana, pagando el voto a los electores, acto envilecido que atentó contra los Derechos Humanos.

Este delito practicado y consentido por una inmensa población en lo relacionado al 1 de julio, significó más o menos una especie de amnistía, ¿por qué? Las personas, por ignorancia y necesidad, aceptaban corromperse, poniendo precio a su voluntad —la vendían barata—; hoy, despreciaron su indigno trabajo y se liberaron de esa ignominia, pero quienes la aplicaban y salían beneficiados por los privilegios que obtenían de esta esclavitud, que la ciudadanía les otorgaba, están desconcertados.

Dignísima acción del pueblo mexicano, y también hay que reconocer el esfuerzo y sacrificio de quienes en las cúpulas gubernamentales y empresariales lucharon contra sí mismos, para no cometer un fraude de consecuencias impredecibles.

Alegría e incredulidad recorrían el alma y la sangre de todos los mexicanos, y continúan las emociones, se siente en la comunicación simple y sencilla. El pueblo se movió en el sentido correcto, no aceptó la condena de seguir soportando los atroces crímenes de los mismos criminales, nada más que con fecha distinta. Por eso, sin regateo alguno: ¡Viva México!

La patria de nuestros ancestros, abuelos, padres, hijos, hijas, tíos, hermanos y seres que amamos está de pie. En otros tiempos, ya se habían librado actos históricos memorables, pero el que hoy vivimos, es parte de la historia de nuestro país y con repercusiones mundiales.

El fanatismo y la ignorancia de los ricos por sus intereses, y de los pobres, por su necesidad, de manera inconsciente reducen la inteligencia, tan es así que los privilegiados en estos momentos sienten que les devora el tigre del clasismo y del racismo, les carcome las entrañas, esto no es otra cosa que la expresión de una falsa conciencia, de sentirse superiores a los demás. Quizá este sencillo ejemplo dé luz al respecto.

En este Mundial de Futbol, México le ganó a Alemania. Unos mexicanos vieron el partido en un bar o restaurante de aquel país, mismo en el que había muchos alemanes. Al término del partido, los alemanes se levantaron y felicitaron a los mexicanos, por la victoria obtenida. Por cierto, sucedió algo envidiable, les pagaron las cuentas de todo el consumo que habían hecho los mexicanos. Pero en nuestro país sucedió algo que nos debe hacer reflexionar: entre el odio y la euforia, quemaban banderas alemanas y realizaban otro tipo de actos repudiables.

Desde mi punto de vista, por lo que recientemente manifestó Andrés Manuel López Obrador, ganador de la contienda presidencial, si esto lo lleva a cabo en la práctica, puede ser el personaje de este siglo, porque lo mencionado tiene aristas de un estadista, cosa que veremos en el ejercicio del poder: "No voy a hacer ni formal ni informalmente, ni de hecho ni de derecho, jefe de partido. Voy a hacer jefe de Estado, y quiero ser incluso jefe de la Nación. De cuidar a Morena se encargarán los militantes, que se mantengan como partido honesto, que no se eche a perder ni que se caiga en los errores que llevaron al fracaso a otros partidos".

Quien esto no comprenda, tendrá la desgracia de repetir la historia, de sumisión indigna que solamente la acepta una sociedad con el estigma de la debilidad democrática y la aceptación de hordas de vividores, que en estos casos se multiplican como bacterias.



Guillotina

Antonio Arellano Amezcua

L ingeniero Antonio Arellano Amezcua fue un destacado funcionario de Ciapacov, en donde trabajó 30 años, sirviendo con lealtad y eficiencia las labores que le fueron asignadas por distintas administraciones del Gobierno del Estado. En su juventud, fue estudiante de la escuela secundaria de Cuauhtémoc, próxima a la población de Quesería, donde radica su familia. Terminó sus estudios profesionales de ingeniería en la Universidad de Colima. En los años 60 participó en la Federación de Estudiantes Colimenses, hasta ocupar la presidencia de esta formación estudiantil que hizo posible la instauración del cambio conocido como La Nueva Universidad, transformación de nuestra Alma Máter que se extendió en las últimas décadas, hasta llegar a la moderna institución que ahora dirige José Eduardo Hernández Nava. Este último ha sabido continuar el crecimiento cuantitativo y cualitativo de la UdeC, hasta alcanzar los niveles de calidad académica que la ubican dentro de las 10 mejores universidades de nuestro país.

Toño Arellano falleció el sábado 8 del presente mes, cuando se encontraba realizando labores en su oficina de Ciapacov, institución a la que sirvió por aproximadamente 30 años. El liderazgo estudiantil de Antonio se caracterizó por su trabajo integrador de la FEC en los años 60. Fue un líder incansable, que le apostó a la expansión de la más importante formación política estudiantil de Colima. Sus correligionarios le reconocen su aportación sustancial al proyecto de la Nueva Universidad, incuestionable logro que puso los cimientos que le permitieron transformar a la Universidad de Colima en una de las 10 mejores del país, ahora bajo la rectoría de José Eduardo Hernández Nava.

Nuestro más sincero pésame a su estimable esposa, hijos, nietos, hermanos y amigos. Que en paz descanse este hombre ejemplar.

CUCHILLO DE PALO

= AMLO, presidente Los liderazgos de los partidos que contendieron con el candidato de Morena a la Presidencia de la República, aún no encuentran las causas internas y externas que ocasionaron el mayor triunfo electoral en la historia política de México. Andrés Manuel López Obrador se alzó con el triunfo en todo el país. Aquí en Colima, el PRI no ganó ninguna diputación local, federal y senaduría. Apenas le ajustó para ganar las elecciones de los Ayuntamientos de Minatitlán y Coquimatlán. Una pesada aplanadora aplastó al PRI, PVEM, Panal, PAN, PRD, y otros partidos satélites que perderán su registro, por no haber alcanzando el 3 por ciento de la votación total de la elección, como es el caso de PES y Panal. Un fenómeno social que gira alrededor de la corrupción acumulada de los partidos que han gobernado a México, de la inseguridad galopante, la impunidad y el resquebrajamiento del Estado de Derecho.

No obstante, a Andrés Manuel López Obrador no le

alcanzará el bono democrático para cumplir con todos los ofrecimientos de campaña. Sus últimos discursos carecen de la beligerancia con la que tiñó toda su campaña. Todos estamos obligados a reconocer este triunfo espectacular. Andrés Manuel es el Presidente de todos los mexicanos. Démosle nuestro apoyo, para que el país pueda avanzar por los cauces de la honradez, disminución de la inseguridad y acortar le inmensa distancia que separa a los ricos de los pobres.

CORTITOS

1.- ¿A quién se le ocurrió poner una casilla al lado de una tortillería? Estuve media hora formado en la fila

2.- Ya se empieza a notar la recuperación de México de la mano de López Obrador. Veintitrés jóvenes con talento que se hallaban trabajando en el extranjero, regresarán mañana a México. Bueno, 22 jóvenes y Rafa

3.- Si sacan la serie de Chabelo en *Netflix*, espero que Diosito me preste vida para poder ver el final.

4.- A ver, Pepito, ¿3 por 2?

-iOferta, maestra!

fariasfloresjj@hotmail.com

El liderazgo estudiantil de Antonio se caracterizó por su trabajo integrador de la FEC en los años 60. Fue un líder incansable, que le apostó a la expansión de la más importante formación política estudiantil de Colima.

ARNOLDO VIZCAÍNO **RODRÍGUEZ***

El tamaño del reto

partir de octubre, tendremos en el Congreso del Estado una nueva mayoría conformada por los diputados provenientes de la coalición Juntos Haremos Historia; en ella depositó el pueblo la esperanza de ser bien representado. Esta mayoría deberá iniciar por el rescate del propio Congreso, para que se convierta en lo que la Constitución mandata: el Poder más importante, y convertirse en la verdadera representación popular, no en los mandaderos del Gobernador en turno.

Históricamente, el Poder Legislativo ha sido avasallado por el Ejecutivo, escapando de este abuso sólo la histórica Legislatura 1997-2000, conocida como la del

La nueva Legislatura está obligada a conjurar el riesgo de la fractura, como le ocurrió a la actual panista. Si esta mayoría se quebranta o la doblan desde afuera, sepan que el golpe que están dando a la democracia y a la esperanza que en ustedes depositó el pueblo será demoledor; su daño será incluso mayor al provocado por la fractura panista. Las razones por las que se fragmentó fueron muchas, rescatando como las más importantes una mala conducción del grupo, actuar autoritario, soberbio y torpe de su coordinación, y las irrefrenables tendencias protagónicas, junto con intereses personales de algunos de sus miembros. Estuvo presente también la cola del diablo (léase titular del Poder Ejecutivo), ofreciendo paraísos terrenales a quienes rompieran con la

Ante ello, estoy convencido de que los integrantes de esta nueva mayoría, para enfrentar la embestida deben hacer acopio de algunas cualidades fundamentales, como la humildad, desterrar de su mente las actitudes soberbias, autoritarias e individualistas; la práctica de la solidaridad, la honestidad y honradez, ya que estos valores los blindará contra el astuto canto de la sirenas, que en todo tiempo estarán prestos para proveerles de la manzana envenenada.

Hoy mismo, a estas alturas, estoy seguro que todos los triunfadores ya recibieron la "gentil" llamada del propio Gobernador para felicitarles por "su hazaña" y para invitarles, en un marco de "absoluto respeto", a que "pongan a los intereses de Colima y de los colimenses por encima de los intereses partidistas y personales". ¡Aguas!, yo compro esa expresión, lo que debemos reflexionar es si ellos, en los 3 años que tienen en el poder, así lo han hecho; al no ser así, lo que buscan es hacer llegar dulce música a sus oídos, para ellos seguir abusando del ejercicio del poder y saciar sus insaciables intereses personales y de grupo. Invito a todos los diputados de esta nueva mayoría para que todos los días, al levantarse y al acostarse, recuerden los tres principios enarbolados por AMLO: No robar, no mentir y no traicionar al pueblo; si alguno rompiera con la unidad, merecidamente será señalado y tratado como traidor por el pueblo.

Por otra parte, en mi opinión, pronto, si no es que ya, especialistas en temas legislativos locales y nacionales debieran organizar talleres de capacitación dirigidos a todos los diputados electos, para que vayan conformando su agenda legislativa, preparando ya un primer paquete de iniciativas de nuevas leyes y reformas dirigidas fundamentalmente al combate de la corrupción, la transparencia en el ejercicio de recursos públicos y el fortalecimiento del propio Poder Legislativo.

Deben recordar siempre, con humildad, que forman parte del Poder más importante, porque son la representación popular, y que la responsabilidad de la nueva mayoría es gigantesca. Ojalá y cierren el paso a la mediocridad y la traición. Decía un político a otro: "Es más importante una mayoría democrática y honesta en el Congreso"; el otro respondía: "¿Para qué queremos una mayoría así, si se tiene en contra al Gobernador?". El primero lo remató respondiendo: "Teniendo una mayoría como la que te platico, hasta nos podemos dar el lujo de cambiar de Gobernador cuantas veces se requiera". De ese tamaño es la importancia de la nueva mayoría, nadie tiene derecho de tirarla por la borda.

*Presidente de la Asociación Civil Productores Unidos por Colima

iRayazo!







Inbox

Victoria no prevista, derrota imaginada

Í habrá un redimensionamiento de las prácticas políticas a nivel nacional. Sí tendremos un gobierno con un poder incluso parecido al que tuvo el priismo en la época de los coroneles. Y sí viviremos los próximos 6 años en un ambiente donde es de suponerse que el pueblo tendrá la última palabra. Por eso nos extraña, dice un amigo, que sigan considerando que la administración entrante de Andrés Manuel López Obrador no cumplirá con sus promesas de campaña.

Para empezar, me dice mi amigo, López Obrador no es mago. Desde el principio dejó claro que la transformación llevaría tiempo. Y tiempo es lo que estamos necesitando para navegar por las aguas procelosas (esto ya lo digo yo) de un México habituado a la corrupción, como si de ella dependiera el avance definitivo del pueblo mexicano. Fue oportuno que en su momento, Andrés Manuel desmintiera esa especie según la cual el connacional se inclina de manera instintiva al cochupo o al negocio bajo el agua.

En ese sentido, dice mi amigo, lo que importa no es que trabajemos juntos, o que nos invada de pronto una ola de nueva energía capaz de sacar del hoyo a esta Nación que desde hace más de 30 años se debate entre los peores y los más peores. Luego le respondo a mi amigo, que antes era panista, que su viraje es afortunado, porque al menos se dará cuenta, como me pasó a mí, que la alternativa de gobierno era la que no habíamos elegido.

Yo le dije, además, que el triunfo de López Obrador, nadie, ni la progenitora de Aurelio Nuño, que en un restaurante anduvo despotricando contra quienes desconfiaban de la victoria de José Antonio Meade, lo previeron. De hecho, en el PRI dijeron algo parecido a esto: "Nunca nos imaginamos el nivel de rechazo que nos tenía (y nos tiene, agrego yo) el electorado". Pero al igual que ocurrió en la Francia de me-

diados del Siglo XIX, con la caída de Felipe I, llamado "Phillipe, le citoyen", aquí en México observamos una votación cercana a la de aquel país: de los 7.5 millones de habitantes franceses, 5 millones votaron por Napoleón III, quien en pocos meses no sólo reformó la Constitución, creando lo que hoy conocemos como la Cámara de Diputados y un organismo adicional muy parecido a la Secretaría de Gobernación, pero integrado por un Consejo o Gabinete.

Con las proporciones guardadas, el pueblo francés votó en esa fecha de los años 30 y 40 de 1800, por alguien que los salvara de la podredumbre, del fracaso absoluto, de la desigualdad extrema. Y también, como ahora, la herencia napoleónica funcionó, porque fue más el amor a su país que a sus cuates, lo que logró llevar a Francia a uno de sus apogeos más celebrados en toda su historia. Lo que vino después, ya cada quien lo puede interpretar como quiera, pero lo cierto es que se trata de votaciones masivas, de un pueblo que se vuelca en las urnas porque ya no soporta un minuto más de desprecio y humillación por parte de esos "ricos" a los que Napoleón III prometió combatir.

Al final, lo que sucedió fue una normalización de la igualdad. Y eso es lo que en el fondo está intentando este nuevo gobierno que empezará el 1 de diciembre. Ya hay quienes se suman desde el ángulo espiritual, me dice mi amigo, pero también quienes han determinado que no era tan mala esta propuesta, esta oferta electoral que funcionó como ninguna

en su circunstancia histórica.

Ahora lo que resta es un compromiso básico: el de cumplirle al pueblo, y a diferencia de Nicolás Maquiavelo, quien sostenía que quien finca sobre el pueblo, finca sobre arena, demostrar que el pueblo es una fuerza y que se le puede llamar de muchos modos. Porque también en el fondo, López Obrador debe entender los numerosos Méxicos existentes en este momento en nuestro territorio. Uno de ellos es el de provincia, una provincia donde se tardarán más, dice mi amigo, en llegar a ese territorio al cual han llegado ya desde hace varios años quienes viven en las capitales de esta Nación. Y ese territorio se llama izquierda, una izquierda a la que habrá también que sacudir y desempolvar paulatinamente.

López Obrador no es mago. Desde el principio dejó claro que la transformación llevaría tiempo. Y tiempo es lo que estamos necesitando para navegar por las aguas procelosas de un México habituado a la corrupción, como si de ella dependiera el avance definitivo del pueblo mexicano.

A6 Martes 10 de Julio de 2018 **DIARIODE** COLIMA



GLORIETITA O ponemos remedio a las inundaciones o construimos otra Arca de Noé. ¡Escojan! El Equipo.

GLORIETA 1 Pasado mañana, jueves, los integrantes de la Conferencia Nacional de Gobernadores que preside el chiapaneco Manuel Velasco, se reunirán con el ganador de la contienda presidencial, **Andrés Manuel** López Obrador, con el propósito de empezar a delinear la mutua colaboración que tendrán a partir del 1 de diciembre del presente año, cuando el nuevo Mandatario federal asuma oficialmente el cargo. El gobernador Ignacio Peralta confirmó que asistirá al encuentro, pues, dijo, "lo correcto es tener un acercamiento como Conago y sea un mensaje de fortalecimiento al Federalismo". Después, como seguramente lo harán otros más, Peralta Sánchez buscará un espacio para platicar con López Obrador sobre necesidades particulares del estado. La campaña se terminó y las autoridades tienen que seguir trabajando en beneficio de la gente. El Equipo.

GLORIETA 2 Si de trabajo se trata, el mandatario estatal, **Ignacio Peralta**, dio a conocer ayer que Colima será sede de las Paralimpiadas Nacionales 2018, en su edición número 15, que tendrán lugar del 23 de agosto al 5 de septiembre, lo que de antemano garantiza más movimiento turístico y económico. El año pasado, aquí también se celebró esta competición que congrega a destacados deportistas con limitación física, y si los organizadores repitieron en lo inmediato la misma sede, es porque la infraestructura deportiva del estado estuvo a la altura y satisfizo sus necesidades. El Equipo.

PENDIENTE El ganador de la alcaldía de Cuauhtémoc, Rafael Mendoza, no tiene ni tantita pena al reconocer que durante los casi 3 años al frente de ese Ayuntamiento, no pudo resolver el desabasto de agua potable, ya que informó que esa tarea será prioridad en su nuevo gobierno. Ya se verá si esta vez cumple. Éricka Trejo.

PREVENCIÓN Si bien las lluvias que han azotado la zona conurbada en los últimos días han provocado inundaciones, también es cierto que se ha notado un buen trabajo de las Unidades de Protección Civil estatal y municipales, pues han actuado a tiempo y también en la emergencia, evitando que se registren accidentes graves que pongan en riesgo la vida de personas. A la vez, se advierte una mayor conciencia de la gente para evitar exponerse durante las tormentas. Sergio Uribe.

FUMIGACIONES La Secretaría de Salud del estado anunció que personal del Departamento de Vectores comenzó las fumigaciones que llevarán a cabo durante un mes en varios municipios para combatir el mosco transmisor del dengue, zika y chikungunya. Aunque este año han sido pocos los casos de contagio, es necesario que las autoridades y la población no bajen la guardia y sigan realizando labores de limpieza en sus hogares para evitar la presencia del mosco y las consecuentes enfermedades. Éricka Trejo.

REDONDILLA

Entre "registro" y "desastre median dos que tres letrillas, que por ser negroamarillas harán de un partido un lastre. Sergio Briceño.

GLORIETAZO En una tarea que se inició el domingo, los Consejos Municipales Electorales concluyeron la mañana de ayer, lunes, los cómputos distritales que no arrojaron sorpresas en la elección de las 16 diputaciones de mayoría relativa que adelantó el PREP, es decir, con 15 se queda la coalición Morena-PT-PES y con una la PAN-PRD. En los organismos electorales municipales no se ha terminado el trabajo, pues el jueves tendrá lugar el cómputo de Ayuntamientos, mientras que el sábado, el Consejo General del IEE realizará los cómputos totales. Después, el mismo órgano estatal tendrá que lidiar con la siempre complicada labor de distribuir las curules plurinominales a los partidos políticos, tras lo cual se conocerá la conformación de la próxima Legislatura local, siempre y cuando ninguna organización partidaria recurra a tribunales. El Equipo.

Se mejora recaudación de holograma vehicular

Jesús TREJO MONTE-

El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Planeación y Finanzas, ha mejorado significativamente la recaudación del holograma vehicular, fortaleciendo la hacienda pública estatal, afirmó el titular de la dependencia, Carlos Arturo Noriega García.

Detalló que de enero a mayo de 2017 se recaudaron 105 millones 452 mil 401 pesos; mientras que en ese mismo periodo, pero de este año, se recaudaron 131 millones 258 mil 75 pesos, lo que representa una mejora del 24.47 por ciento.

Precisó que esta diferencia, entre lo recaudado en los primeros 5 meses de 2018 a comparación del año pasado, es de 25 millones

805 mil 674 pesos, lo cual acredita la mejora en la capacidad de recaudación estatal, uno de los objetivos del Plan Estatal de Desarrollo (PED).

Puntualizó que el gobierno estatal ha modernizado y perfeccionado la política fiscal del estado, a través del uso de tecnologías y aplicaciones informáticas de vanguardia.

Por ello, dijo, se hace más eficiente la recaudación para generar más ingresos que permitan realizar acciones a favor de la población.

Cabe mencionar que los cinco Kioscos de Servicio y Trámites Electrónicos de Gobierno, son un ejemplo claro de estos avances, pues ahí los contribuyentes pueden pagar el holograma vehicular, obtener su licencia vehicular, entro otros servicios



Razones

La sociedad civil no designa Fiscal

A sociedad civil no es lo que nos dicen algunos de los que se dicen sus representantes. No es un grupo de asociaciones que se asumen como un ente de poder equiparable a los del Estado, o la llamada sociedad política. Es el poder de los ciudadanos, de la sociedad, expresado de muchas formas diferentes, pero con un fin común: defender ante el Estado, sus derechos y libertades. Pueden ser mayoritarios o de una minoría. No representa a todos, pero sí a sus propios intereses civiles. Desde Tocqueville hasta Habermas, pasando por Gramsci, todos los grandes teóricos de la sociedad civil coinciden en esos puntos fundamentales.

En la actualidad, y mucho más por lo que viene, defender derechos y libertades será fundamental. No sólo en México, sino en buena parte de las democracias contemporáneas. Existe un gen autoritario que ante los desafíos siempre tiene la tentación de encontrar enemigos inclasificables, sea la mafia en el poder o el Estado profundo de Trump, que sirven para coartar derechos y libertades. Toda acción ciudadana que no esté enmarcada en las instituciones del Estado, conforma ese ente tan difícil de clasificar que llamamos sociedad civil. Precisamente por eso, la sociedad civil no puede ni debe reemplazar al Estado y sus instituciones.

En muchos puntos opinamos distinto que López Obrador, pero en el tema del próximo Fiscal General y del Fiscal Anticorrupción, el Presidente electo tiene toda la razón, como la tuvieron en este mismo tema antes tanto Felipe Calderón como Peña Nieto. Esos fiscales deben ser elegidos con base a propuestas del Ejecutivo, por una mayoría calificada del Senado. Así está en la Constitución y la ley, y para eso sirven las instituciones, para eso se ganan y pierden elecciones, y las organizaciones civiles están en todo su derecho a presionar, criticar y proponer, pero no tienen prerrogativa alguna para decidir, por la sencilla razón de que nadie los eligió a ellos: son producto de su propia organización y ejerciendo un derecho legítimo plantean su propia agenda.

Las instituciones del Estado son otra cosa. No se trata

de tener fiscales carnales o no, se trata de designar en el Senado a quienes una mayoría de dos tercios de los legisladores decidan. Fue un grave error, cuando se tenían los votos necesarios para ello en el Senado, no sacar adelante la designación de Raúl Cervantes como Fiscal, no sólo porque estaba calificado para serlo, sino también porque hubiera sido un real contrapeso de poder al nuevo gobierno, entre otras razones, porque el cargo de Fiscal dura 9 años de forma tal, que es transexenal. Las argumentaciones que esgrimieron la ONG's, que se opusieron a ese nombramiento, no eran válidas, ya que el mismo no vulneraba la ley y Cervantes tenía los votos como para ser elegido, por ende, era un nombramiento legítimo.

La petición en change.org para que no se eligiera a Cervantes alcanzó cerca de 7 mil firmas. El Congreso ha sido votado por más de 60 millones de electores. Fue la debilidad gubernamental la que impidió que esa designación o cualquier otra que se impulsara en el Senado, saliera adelante. López Obrador no tendrá, por sí solo, incluso con sus aliados, la mayoría calificada de la Cámara, pero no dudo que buscará una candidatura que pueda sacar adelante con los votos de alguno de los partidos de oposición, sea el PRI o el PAN. No necesitará un esfuerzo político notable.

Sé que para algunos es políticamente incorrecto sostenerlo, pero para eso hay elecciones y para eso se ejerce el poder. Y también por eso también se castiga electoralmente. La función de las ONG's no es designar fiscales o hacer justicia, es vigilar, hacer público el comportamiento de las autoridades y movilizar a la ciudadanía en el sentido que lo

Por ejemplo, las organizaciones de la sociedad civil (que no son ni representan a toda la sociedad civil) deberían opinar y hacerlo con sentido y fuerza sobre el tema de la amnistía propuesta por la futura administración. Como se la presentó en la campaña era algo intransitable, porque incluía a delincuentes de todo tipo. Pasada la elección, ya el tema se ha matizado y se ha dicho que no incluirá hechos de sangre ni secuestradores. Pero el tema está muy lejos de estar resuelto.

Debe haber una amplia consulta, y no se debe permitir que a cambio de una falsa reconciliación se imponga la impunidad. Por supuesto que hay mucha gente que está detenida y que podría estar en libertad o cumpliendo penas que no deberían implicar permanecer en prisión. Pero también desde la entrada en vigor del nuevo Sistema de Justicia Penal hemos visto innumerables personajes que son en realidad delincuentes muy peligrosos que han terminado libres y algunos hasta indemnizados por una errónea interpretación sobre, por ejemplo, las faltas al debido proceso.

Desgraciadamente, al mismo tiempo que ha habido organizaciones civiles que han cumplido un papel notable en la búsqueda de la justicia, otras han terminado lucrando, de una u otra forma, con el fin de garantizar impunidad. Es la mejor demostración de que no hay una sociedad civil homogénea, ni alguien que la represente como un todo. Hay libertades, hay derechos, pero también agendas políticas e intereses, como en todo juego de poder.





Indicador político Morena-AMLO en sucesión 2024

UY en el método priista, el avance de López Obrador y Morena en 31 estados de la República debe llegar a la conquista de las plazas dominantes en electores, para asegurar la continuidad presidencial en 2024. De ellas, dos son ya prioridad estratégica: Estado de México y Sonora.

La plaza mexiquense tiene cuádruple significado: es el electorado mayor de la República (más de 11 millones), representa el refugio político del presidente saliente, Enrique Peña Nieto, tiene a su gobernador Alfredo del Mazo como controlador del PRI, como lo fue Peña en 2005-2011, y se perfila, en automático, como el próximo candidato presidencial del PRI en 6 años.

Sonora tiene menos electores (casi 2 millones), pero su significado es político: López Obrador mandó dos piezas propias de su primer círculo de poder para la senaduría –la periodista Lilly Téllez y el político Alfonso Durazo-, quienes abatieron a la candidata priista Sylvana Beltrones con más de 208 mil votos, una ventaja de casi 20 puntos porcentuales. En la elección de Gobernador de 2015, la priista Claudia Pavlovich había ganado con el 47.6 por ciento de los votos, contra un insignificante 2.8 por ciento de Morena; los senadores morenistas hoy ganaron con el 47 por ciento de los votos, contra 27.7 por ciento de los priistas.

La elección de Gobernador en Sonora será en 2021, justo en las legislativas de mediados del sexenio lopezobradorista. Y Sonora importa a Morena, porque la candidata natural a la gubernatura es la senadora electa Sylvana Beltrones, hija del político Manlio Fabio Beltrones, ex gobernador, ex senador, ex diputado, ex presidente nacional del PRI y encargado de las elecciones priistas en la Primera Circunscripción federal. El simbolismo de la gubernatura sonorense podría ser otra gran derrota para el PRI, ya como tercera minoría política.

La plaza de Sonora pareciera era fácil, por las malas cuentas políticas de la gobernadora Pavlovich en materia política, económica y de corrupción. En las pasadas elecciones de julio, el PRI de la Gobernadora perdió todos los distritos, y en las 21 diputaciones locales sólo ganó una; en

ambas votaciones, Morena no sólo arrasó en la entidad, sino que aplastó al PRI en el poder estatal.

En las votaciones para Presidente de la República en la plaza sonorense, López Obrador ganó con el 59.1 por ciento de los votos (casi 458 mil), tres veces y media más que el enclenque 16.7 por ciento de José Antonio Meade y sus 130 mil votos. El PRI fue atropellado y quedó en calidad de

La crisis de seguridad en Sonora tendría un referente: Durazo está organizado la nueva Secretaría de Seguridad Pública del gobierno lopezobradorista, lo que indicaría que la estructura de seguridad tendrá una función política a nivel federal por encima de los estados, por la centralización del Mando Único en la figura del Presidente de la República.

Y en seguridad, Sonora tiene los peores referentes, con casos extraños como los de un importante empresario identificado como Ricardo el 7, quien controla el agua en el estado para luego revendérsela al gobierno, y que trafica con órdenes de aprehensión. Algunos empresarios, hoy lopezobradoristas, preparan un expediente con las pruebas, como una forma de ir minando la fuerza política de la Goberna-

Así que las gubernaturas Sonora y Edomex son los dos objetivos de Morena.

Política para dummies: La política es el juego de estrategias para derrotar al adversario antes de que se percate

Si yo fuera Maquiavelo: "En las acciones de los hombres, y particularmente de los príncipes, donde no hay apelación posible, se atiende a los resultados".

SÓLO PARA SUS OJOS

-Recuerde revisar todos los días el sitio www.seguridadydefensa.mx, para enterarse de los juegos geopolíticos

-Adquiera vía Mercado Libre el libro La crisis de México... más allá del 2018, de Carlos Ramírez, para entender lo que viene después de las elecciones. Disponible en: https:// buff.ly/2KeacRi.

-Tratado comercial, aeropuerto, avión, reforma energética, reforma educativa y Fuerzas Armadas en seguridad, son algunos de los programas de Peña Nieto que se van a quedar con López Obrador, para irritación de muchos de sus seguidores. -Nuevo León, con el vacío por el abandono de Jaime Ro-

dríguez y el descuido en seguridad, ha sido en estos días campo de batalla en bares, donde se han refugiado bandas del crimen organizado. Si sigue así, Nuevo León no tarda en ser como Guerrero, Tamaulipas y Guanajuato.

·Silencio escandaloso de lopezobradoristas ante la broma de Donald Trump, al referirse al candidato ganador López Obrador, como Juanito Trump.

-Famosas últimas palabras: "Rescatar y transformar lo caído": consejo político del cardenal Carlos Aguiar Retes, presidente del Episcopado.

> indicadorpoliticomx@gmail.com @carlosramirezh

Obtiene izquierda 15 diputados

SOLÍS ESPINOSA

Una vez que los Consejos Municipales del Instituto Electoral del Estado (IEE) concluyeron los cómputos distritales de los comicios de diputados, se confirmó la victoria de la coalición Juntos Haremos Historia en 15 de los 16 distritos locales.

Además, en el conteo oficial de los votos que se realizó este domingo, en algunos casos hasta la madrugada del lunes, también se ratificó el triunfo de la coalición Por Colima al Frente, en el distrito VI.

Según los cómputos oficiales, la coalición que integran Morena, el PT y el PES se quedó con el triunfo en los distritos I, II, III, IV, V, VII, VIII, IX, X, XI, XII, XIII, XIV, XV y XVI.

Los datos generales indican que en la elección de

diputados, se emitieron 333 mil 169 votos, es decir, el 63 por ciento de la Lista Nominal que integran 530 mil 720 colimenses.

El partido más votado fue Morena, pues obtuvo el 31 por ciento de los sufragios; el PRI se quedó en el segundo lugar, con el 19.1 por ciento; en tercer lugar el PAN, con 16.3 por ciento de los sufragios.

Mientras que en el cuarto lugar se quedó Movimiento Ciudadano, con 7.1 por ciento de los votos: luego el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), con 6.3 por ciento; Nueva Alianza, con 4.8 por ciento.

Enseguida se ubicó el Partido del Trabajo (PT), con 3.6 por ciento de los sufragios; mientras que empatados en último lugar se ubicaron el PRD y el Partido Encuentro Social (PES), con 1.3 por ciento de los votos.





BUZÓN DEL **LECTOR**

Para ser publicados, los textos no deben rebasar los dos mil caracteres, ir acompañados con el nombre del firmante, copia de su credencial de elector, teléfono y dirección. Nos reservamos el derecho de resumirlos en caso de exceder límite. opinan@diariodecolima.com

Denuncia "gente armada" en caseta Guadalajara-Colima

Sr. Héctor Sánchez de la Madrid Presidente del Consejo de Administración de Diario de Colima

Con un respetuoso saludo, le agradeceré la publicación del presente escrito en su prestigiado periódico.

Por festejo familiar, viajé a la ciudad de Puebla, y acostumbro disfrutar la travesía de largas 13 horas en autobús, contemplando los avances y el desarrollo de los distintos estados de nuestro bello país, accidentes carreteros, congestionamiento vehicular y más.

El entorno en Puebla era de un ambiente explosivo por las luchas postelectorales, sin observar actos de violencia. Calcas de protesta por fraude y acopio de firmas en los jardines, hasta ahí.

El regreso el domingo 8 fue tranquilo, hasta que llegamos al límite de nuestro estado con Jalisco. Como bienvenida, desde la primera caseta de la autopista, alrededor de las 5:30 de la mañana, gente con ropa negra con capucha, contratada por la concesionaria, detenía a los carros y los enviaban a las dos únicas casetas libres, las otras bloqueadas.

Al pie de la caseta vigilaba un individuo armado con la mano sobre un arma conocida como cuerno de chivo. La inquietud nos invadió cuando un tráiler trató de pasar y un individuo se le arrojó encima. En el colmo, no se aceptó la tarjeta IAVE de nuestro autobús, y tuvo que maniobrar varias veces, sin solución. Esa fue la bienvenida a nuestro hermoso y turístico estado, le faltó el letrero: "O pagas o mueres. Bienvenido". ¿Así invitaremos a nuestros amigos y parientes a venir? iPor favor, señores! Dejen de alargar lo que se tiene que hacer, antes de que ocurra una gran tragedia, no sólo económica, ¿entienden?

Lourdes Carrillo de Calvario



AGUACATE

En la primera semana de julio el aguacate mantuvo su precio de 70 pesos en Tijuana, en tanto que el resto de los productos mostraron ligeras variaciones en mercados de la República Mexicana.

Dólar se cotiza hasta en 19.48 pesos en bancos

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.-Los bancos de la Ciudad de México vendieron ayer el dólar libre hasta en 19.48 pesos, 2 centavos más respecto al cierre previo, y se compró en un precio mínimo de 17.90 pesos.

De acuerdo con Banco Base la moneda mexicana inicia la sesión con una depreciación, después de que se publicó la inflación en México, la cual se ubicó en una tasa interanual de 4.65 por ciento, poniendo fin a los decrementos observados en los primeros 5 meses del año.

Además, añadió que el descenso del peso se puede deber a que la amenaza de una mayor inflación tiende a reducir la demanda por activos en pesos mexicanos, ya sea en el mercado de di-



El Universal

SIN POPOTE

Starbucks Coffee Company anunció que eliminará popotes de plástico de único uso en sus más de 28 mil tiendas operadas y licenciadas alrededor del mundo, por lo que creará una tapa sin popote o con opciones de popotes hechos con materiales alternativos disponibles en la actualidad.

nero o en el mercado de capitales.

La mañana de ayer, la institución financiera espera que el tipo de cambio se ubique entre 18.95 y 19.20 pesos por dólar en cotizaciones interbancarias a la

El Banco de México (Banxico) informa en el Diario Oficial de la Federación que el tipo de cambio para solventar operaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país se ubica en 19.07 pesos.

En tanto, las Tasas de Interés Interbancarias de Equilibrio (TIIE) a 28 y 91 días se sitúan en 8.1068 y 8.1471 por ciento, la primera con una pérdida de 0.0015 puntos y la segunda con una ganancia de 0.0005 puntos porcentuales.

Bolsa Mexicana cierra con alza por quinta vez consecutiva

EL UNIVERSAL importe económico de 9 mil

CIUDAD DE MÉXICO.-

La Bolsa Mexicana de Valores terminó con un alza de 0.52 por ciento y mantuvo su racha positiva al sumar cinco sesiones consecutivas de incrementos, con lo cual su principal indicador accionario superó la barrera psicológica de los 42 mil puntos para alcanzar su mejor nivel desde principios de febrero pasado.

En cifras definitivas, el principal indicador accionario, el S&P BMV IPC, se ubicó en 49 mil 235,81 unidades, con un incremento de 254.4 puntos respecto al nivel previo.

Al cierre de la jornada, en la Bolsa Mexicana se operó un volumen de 269.2 millones de títulos, por un

168.5 millones de pesos, con 69 emisoras que ganaron, el 45 perdieron y siete se mantuvieron sin cambio. Las emisoras que apo-

yaron al avance de la plaza bursátil local fueron: Gruma con que tuvo una ganancia de 3.13 por ciento; Grupo México con 2.96 por ciento y América Móvil que subió 2.26 por ciento. La Bolsa Mexicana fina-

lizó en línea con los índices accionarios de Estados Unidos, de los cuales el promedio industrial Dow Jones subió 1.31 por ciento, el Standard and Poor's 500 avanzó o.88 por ciento y el Nasdaq ganó también o.88 por ciento.

Los mercados accionarios reflejaron un mejor apetito por instrumentos de riesgo, aunque prevalece la cautela por las tensiones comerciales entre Estados Unidos y sus socios, sobre todo China.

"El optimismo previo a la publicación de los reportes de compañías como Pepsi, Delta y del sector bancario más adelante en la semana, pese a las últimas noticias relacionadas a la guerra comercial (como la libre flotación del yuan por parte del Banco de China), apoya al mercado accionario estadounidense", explicaron analistas de Banco Ve por Más (BX+).

En el mercado cambiario, el peso cerró la sesión con una depreciación de 0.70 por ciento o 13.3 centavos, para cotizar en alrededor de 19.17 pesos por dólar, de acuerdo con Banco Base.



ALZA

La utilidad neta de Televisa tuvo un alza de 153 por ciento durante el segundo trimestre de 2018. En un comunicado enviado por la empresa a la BMV, indica que la utilidad neta del trimestre fue de 4 mil 761 millones de pesos.

Plan de austeridad de AMLO permitirá ahorros por 105 mil mdp

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.-El plan de ahorro y reasignación del gasto público del virtual presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, que incluye el recorte de sueldos de los altos funcionarios, eliminación de prestaciones y un menor gasto en comunicación social, se calcula en 105 mil

223 millones de pesos. Además, se economizarán 307 mil 493 millones de pesos en otro gastos de operación, como convenciones, comidas y uso racional de servicios generales.

De acuerdo con el proyecto de Plan de Nación 2018-2024, se espera un ahorro de 56 mil 130 millones de pesos por la dis-minución de sueldos de los servidores de mandos altos que ganen más de un millón de pesos anuales.

En campaña se prometió que el presidente, secretarios y subsecretarios, así como directores generales ganarán la mitad del sueldo vigente.

En el proyecto se considera el costo que representó el pago de sueldos y salarios de los funcionarios del más alto rango reportado en la Cuenta Pública de 2016 por 160 mil 371 millones de pesos; en la propuesta se pretende bajarlo a 104 mil 241 millones.

REDUCCIÓN DE **PRESTACIONES**

En prestaciones ya no tendrán seguro de gastos médicos mayores, cuyo costo en 2016 ascendió a 4 mil 700 millones de pesos.

Se cancelará el gasto en gasolina para funcionarios, por un total de 156 millones de pesos y se buscará racionalizar la compra de vehículos y combustibles para operación y servicios administrativos.

No estará permitido el gasto en comidas de servidores públicos, porque representan un costo de 275 millones de pesos; el destinado a viajes y viáticos pa-sará de 18 mil 703 millones a 9 mil 351 millones.

En convenciones y congresos la propuesta es de 548 millones de pesos en lugar de los 2 mil 741 millones que se destinan.

Se hará un uso racional del gasto en desarrollo de aplicaciones y equipo de cómputo, con un ahorro calculado de 13 mil 856 millones de pesos.

Además iniciarán un programa de reducción gradual de 576 mil 269 millones de pesos a 478 mil 304 millones en la ejecución del gasto a través de fideicomisos para liberar recursos para infraestructura.

Buscarán mejores condiciones de mercado para la compra de materias primas y suministros por 128 mil 944 millones de pesos en lugar de los 161 mil 180 millones que se gastaron en 2016.

Habrá un uso racional de servicios generales básicos como luz, arrendamiento, agua y fotocopiado, entre otras medidas, lo que se calcula que generará un ahorro de mil 498 millones



El H. Ayuntamiento de Armería se une a la pena que embarga a nuestro amigo

David Rodríguez Brizuela

Gerente Estatal de la Conafor

Por el lamentable fallecimiento de su hijo

Ever David Rodríguez Ávalos

Una oración para la familia

Rodríguez Avalos

por tan lamentable pérdida.

Atentamente

Ernesto Márquez Guerrero **Presidente Municipal**

Síndico y regidores

Armería, Colima, 10 de Julio de 2018



INTERNACIONAL



Maedeh Hojabri, una mujer de 18 años, tras subir diversos videos en su cuenta de Instagram en los que se grabó bailando, violando las normas

NORCOREA

Trump confía en desarme nuclear

El presidente de EU dijo que confía en que "Kim Jong-un honrará nuestro contrato firmado y nuestro apretón de manos"; sugirió que China podría estar jugando un papel cuestionable en los esfuerzos de desnuclearización

WASHINGTON, E.U.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, expresó este lunes su "confianza" en que el líder norcoreano Kim Jong-un honrará el "contrato" de desarme nuclear que ambos firmaron en su histórico encuentro del 12 de junio en Singapur.

Más allá de la mención a un "contrato" firmado entre Trump y Kim, y la confianza del mandatario estadounidense, las relaciones entre

EL UNIVERSAL Washington y Pyongyang volvieron a tensarse el fin de

> El domingo, el gobierno de Corea del Norte rechazó las exigencias "unilaterales y gangsteriles" de Estados Unidos para el desmantelamiento de su capacidad nuclear.

> Esta visión sobre una supuesta influencia china sobre Corea del Norte en represalia por la guerra comercial, había sido mencionada el fin de semana por el legislador conservador

Lindsey Graham, un aliado de Trump en el Congreso.

"Veo la mano de China en todo esto", dijo Graham a la red de TV FoxNews, en referencia al cambio de tono por parte de las autoridades norcoreanas.

El tono áspero utilizado por el gobierno norcoreano contrasta abiertamente con el discurso de optimismo utilizado por el secretario de Estado, Mike Pompeo, quien realizó en la semana pasada un nuevo viaje a

Según el alto funcionario estadounidense, la última ronda de diálogo había sido un éxito, aunque no ofreció detalles sobre la forma en que se daría el desarme nuclear norcoreano.

El viaje de Pompeo a Pyongyang, el primero después de la cumbre de Singapur, tuvo el objetivo de obtener compromisos reales de parte de Corea del Norte sobre la marcha y la modalidad del desmantelamiento de su capacidad nuclear.



El fin de semana, las relaciones entre EU y Norcorea se volvieron a tensar. Autoridades estadounidenses aseguran que China está presionando, debido a la guerra de aranceles desatada recientemente.

Violencia en Nicaragua deja al menos 14 decesos

EL UNIVERSAL

MANAGUA, NICARA-**GUA.-** Al menos 14 personas fallecieron, alrededor de 30 heridos y decenas de detenidos se registraron aver en los últimos ataques de las "fuerzas combinadas" del Gobierno de Nicaragua contra pobladores que se oponen a la gestión del presidente Daniel Ortega, informaron organizaciones humanitarias.

"Esto ha sido un horror. Tenemos mínimo 14 muertos, pero pueden ser más. Se incluyen al menos un antimotín, un paramilitar y dos policías", dijo a la AFP la presidenta del Centro Nicaragüense de Derechos Humanos (Cenidh), Vilma Núñez.

"Esto parecía un ejército de ocupación. Barrieron con todas las barricadas. Hay más muertos que no hemos podido confirmar su identidad. Hay una cantidad de presos y heridos. Un desastre", agregó Núñez.

Álvaro Leiva, director de la Asociación Nicaragüense Pro Derechos Humanos, lanzó un S.O.S. humanitario para la ciudad de Jinotepe, debido a que los paramilitares no permiten el ingreso de la ayuda.

"Los centros hospitalarios están sitiados por paramilitares para que no se atienda a los manifestantes heridos", acusó Leiva, quien además denunció la detención ilegal de unos 30 ciudadanos que fueron trasladados al centro penal de El Chipote, en Managua.

También dijo que se conocía de personas secuestradas con paradero desconocido. Además, se informó que otro joven fue encontrado muerto en Matagalpa.



Los equipos de socorro rescataron ayer a otros cuatro de los niños atrapados en una cueva inundada de Tailandia desde hace más de 2 semanas.

Rescatan a otros 4 niños de gruta en Tailandia

MAE SAI, TAILANDIA.-Los equipos de socorro rescataron ayer a otros cuatro de los niños atrapados en una cueva inundada de Tailandia desde hace más de 2 semanas.

Los nuevos liberados se suman a los cuatro niños que permanecen ingresados en el hospital provincial de Chiang Rai para una evaluación de salud tras abandonar la caverna el do-

En un mensaje publicado en su perfil de Facebook, los cuerpos de elite de la Marina confirmaron el número al divulgar ocho imágenes de jabalíes, la mascota del equipo de futbol en el que juegan los pequeños.

Al igual que ayer, los rescatados salieron de manera escalonada; el primer abandonó la gruta cerca de las 5

EL UNIVERSAL de la tarde y el último salió sobre las 7 de la noche, según el medio KhaoSod.

> Se esperaba que los portavoces oficiales comparecieran ante los medios.

Varios helicópteros en aparentes tareas de traslado de emergencia sobrevolaron el campamento de prensa situado a 2 kilómetros de la cueva, según pudo constatar

primer ministro de Tailandia, Prayut Chanocha, supervisó la tarde de ayer el operativo de evacuación, aunque no estaba previsto que diera declaraciones a los medios.

El contingente internacional de buzos rescatistas volvió a entrar en la cavidad a las 11 de la noche, con el objetivo de regresar con alguna de las nueve personas que ayer seguían enclaustradas, dijo Narongsak Ossottanakorn, portavoz del

Esta segunda tentativa podría ser más rápida que la realizada la víspera gracias a las buenas condiciones que encontraron los equipos de salvamento en el interior de los túneles subterráneos, indico Narongsak.

Los miembros de salvamento, junto a los niños, tienen que superar para alcanzar la boca exterior de la cueva una ruta compleja con laberínticas galerías parcialmente inundadas y con desniveles y visibilidad

Entre la primera operación, el domingo, y esta segunda, las autoridades interrumpieron el rescate durante unas 14 horas para proceder a la reposición de las bombonas de aire comprimido utilizadas durante los trabajos de evacuación y evaluar las partes inundadas de la gruta.

Juez da más tiempo a Trump para reunir a familias de migrantes

El gobierno estadounidense aseguró que ya entregó a dos niños a sus padres; agregó que hoy ayudaría a más de 50 menores a regresar con sus familias

WASHINGTON, E.U.- El juez federal estadounidense Dana Sabraw dio ayer más tiempo a la Casa Blanca para reunir a unos 40 de los 102 niños menores de 5 años que el Gobierno del presidente Donald Trump separó de sus padres tras cruzar la frontera con México.

En una vista celebrada en San Diego (California), el Gobierno dijo que entregará a entre 54 y 59 niños este mismo martes, cuando se cumple el plazo que Sabraw le dio a la Administración Trump para cumplir su orden de reunificar a las familias de los menores.

Hoy, estableció el magistrado, el Gobierno deberá volver a la corte y presentar un plan para cumplir con su orden, producto de una petición de la Unión Americana de Libertades Civiles (ACLU) de que se pusiera fin a la separación de las familias de indocumentados a causa de la política de "tolerancia cero".

Durante la visita la abogada del Departamento de Justicia, Sarah Fabia-

EL UNIVERSAL na, indicó que el Gobierno decidió que estas familias reunificadas no deberán permanecer en custodia de las autoridades mientras prosigue su proceso migra-

> La Administración de Donald Trump inició en abril pasado su polémica política de "tolerancia cero" contra la inmigración, que llevó a separar de sus padres a cerca de 3 mil menores de edad, medida que fue finalmente suspendida a mediados de junio por las enormes críticas recibidas.

> Tras la petición de ACLU, Sabraw determino a finales de junio que los niños menores de 5 años deben volver con sus padres antes de hoy y estableció que el resto (de 5 años en adelante) debe reunirse con sus familiares antes del 26

> Después de que el Gobierno dijera que le era muy difícil cumplir con el primer plazo, el juez pidió al Departamento de Justicia que entregara a ACLU un listado con la información de los menores de 5 años para poder analizar qué casos era los más complicados.



UNTA ESPECIAL NÚMERO TRES EXPEDIENTE NÚMERO 409/2017

VS. ENERGÍA Y LOGÍSTICA SERVIS, S.A.P.I. DE C. En la Ciudad de México, a veintinueve de junio del dos mil dieciocho.
CONVOCATORIA DE REMATE EN PRIMERA ALMONEDA

En el expediente número 409/2017, formado por los CC. IBARRAALLARAZ RUBÉN Y DIECINUEVE MÁS en contra de **ENERGÍA Y LOGÍSTICA** SERVIS, S. A.P.I. DE C. V., BUNKER'S MÉXICO FUEL, S. A.P.I. DE C. V., BUNKER'S MÉXICO FUEL, S. A.P.I. DE C. V., BUNKER'S DE MÉXICO, S. A. DE C.V., y codemandados físicos los CC. LUIS ANTONIO MEDINA BARRIOS Y RICARDO RUIZ MOLINA eI MTRO. MAURICIO OSEGUERA GUZMÁN, Presidente de la Junta Especial Número Tres de la Federal de Conciliación y Arbitraje, por auto de fecha 29 DE JUNIO DEL 2018, ordeno sacar a REMATE EN PRIMERA ALMONEDA el bien inmueble embargado los **DEMANDADOS ENERGÍA Y LOGÍSTICA SERVIS, S. A.P.I.** DE C. V. Y BUNKER'S DE MÉXICO, S. A. DE C. V., DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 962 DE LA LEY FEDERAL DEL TRABAJO, CONSISTENTE EN UN BIEN INMUEBLE, EMBARCACIÓN O ARTEFACTO NAVAL DENOMINADO GOLFA I EX MT WHITDAWN MATRÍCULA 30027155328 PROPIETARIO BUNKER DE MÉXICO, S. A. DE C. V ubicado en: <u>PUERTO DEL ESPÍRITU SANTO DE COLIMA. DE LA CIUDAD DE COLIMA, COLIMA,</u> mismo que se encuentra descrito en el avalúo de fecha 19 de junio del 2018, con fundamento en el artículo 970 de la Ley Federal del Trabajo, sirviendo como base para el presente remate el avalúo anteriormente citado y que asciende a la cantidad total de \$20'300,000.00 (VEINTE MILLONES TRESCIENTOS MIL PESOS 00/100 M.N.), que corresponde al resultado del avalúo del bien inmueble correspondiente como postura legal; deberán presentar los postores como postura legal, la que cubra las dos terceras partes del avalúo y quien quede como postor y quienes concurran como postores podrán presentar y exhibir su puja mediante el billete de depósito de Nacional Financiera, S.N.Ć., por el importe del 10% de su puja, en términos del artículo 967 de la Ley Federal del Trabajo, se procede al remate de la primera almoneda y se señalan las ONCE HORAS DEL DÍA TRECE DE JULIO DEL DOS MIL DIECIOCHO, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 967 al 975 de la Ley Federal del Trabajo, en el local de esta H. Junta Especial Número Tres de la Federal de Conciliación y Arbitraje, ubicada en AVENIDA AZCAPOTZALCO, LA VILLA NO. 311, COL. BARRIO DE SANTO TOMÁS, DELEGACIÓN AZCAPOTZALCO, C.P. 02020, AZCAPOTZALCO, MÉXICO, D.F., PRIMER PISO PUERTA 6.- Se convocan postores y presuntos acreedores, los cuales quedan debidamente notificados del proveido de fecha 29 de junio del 2018, por medio del BOLETÍN LABORAL de esta Junta en que se actúa, así como de las publicaciones en la Tesorería de la Delegación Gustavo A. Madero, para que concurran a la diligencia de REMATE EN PRIMERA ALMONEDA, respecto de bien mueble embargado y descrito con anterioridad. - Lo anterior en la Ciudad de México, a doce de julio del dos mil diecisiete.- CONSTE.-

EL C. PRESIDENTE DE LA JUNTA ESPECIAL NÚMERO TRES MTRO. MAURICIO OSEGUERA GUZMÁN

LA C. SECRETARIA DE ACUERDOS LIC-. CLAUDIA ANGÉLICA GUILLÉN CALCÁNEO

Secretario de Asuntos Exteriores británico presenta su renuncia EL UNIVERSAL será anunciado pronto. La

LONDRES, **INGLA-**TERRA.- El ministro de Asuntos Exteriores de Reino Unido, Boris Johnson, presentó su renuncia ayer, tras la salida del ministro del Brexit David Davis, sólo días después de que Theresa May lograra con dificultad un acuerdo con su gabinete para una estrategia de abandono de la Unión Europea.

"Esta tarde, la primera ministra aceptó la renuncia de Boris Johnson como secretario de Asuntos Exteriores. Su reemplazante

primera ministra agradece a Boris por su trabajo", dijo un comunicado enviado por la oficina de May vía correo electrónico.

Johnson no ha dado explicaciones sobre su decisión.

La dimisión de Johnson se suma a la del ministro para el Brexit, David Davis, después de que May convocara a una "cumbre" de su Gobierno, el viernes, en la que les comunicó su decisión de mantener estrechos lazos económicos con la UE y ordenó a sus ministros que cerrasen filas.



ACCIDENTE

Un niñito de 2 años halló una pistola cargada y se disparó en la sien, muriendo en el momento, informó la policía en Houston. El suceso ocurrió el domingo en una vivienda en el noroeste de la ciudad.



NACIONAL



AMLO: No más *gasolinazos*, aumentos a gas y electricidad

López Obrador indicó que se reunirá con los empresarios de Concamin cada 3 meses, como lo dijo la semana pasada con el CCE

CIUDAD DE MÉXICO.-

En conferencia de prensa acompañado del presidente de la Concamin, Francisco Cervantes, a quien calificó como un empresario con dimensión social, López Obrador definió que en su plan energético busca rescatar al sector, ya que actualmente está en una cri-

"Se está cayendo la producción, si no hay un plan emergente se nos puede

EL UNIVERSAL producir una crisis de mayor intensidad, muy grave, son de los temas que se están atendiendo con urgencia", afirmó.

Sostuvo que durante los primeros 3 años de su administración no habrá qasolinazos, ya que la gasolina no aumentará de precios en términos reales.

"Ese es mi compromiso, 3 años no van a haber gasolinazos y no va a aumentar más allá de la inflación el gas, diesel y energía eléctrica. Después de los 3 años que ya tengamos produc-

También adelantó que su propósito es que el país crezca durante el sexenio al 4 por ciento, "el doble de lo que se creció en el periodo neoliberal".

"Vamos a trabajar de manera conjunta para que haya crecimiento económico en el país", indicó.

Acompañado de Alfonso Romo, quien sería su próximo jefe de oficina, el ta-

ción de gasolinas en México, van a bajar precios e insumos", explicó.

> sector en crisis. basqueño adelantó que podrían aplicar un programa para crear un corredor industrial en la región del Istmo de Tehuantepec, donde se prevé, como en la región

López Obrador señaló que el país tiene que "salir

impuestos.

del norte del país, bajar los

del estancamiento económico para que haya paz y tranquilidad".

Cervantes, López Obrador definió que en su plan energético busca rescatar al

Durante una conferencia de prensa tras la reunión con empresarios de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), López Obrador reiteró que, al igual que con el Consejo

Coordinador Empresarial (CCE), se formará la figura de aprendiz para incorpo-

rar a los jóvenes al trabajo. López Obrador indicó que se reunirá con los empresarios de Concamin cada 3 meses, como lo dijo la semana pasada con el



En conferencia de prensa acompañado del presidente de la Concamin, Francisco

Designan interventores para liquidación del PES y Nueva Alianza

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.-La Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) designó ayer a los dos interventores que iniciarán el proceso de prevención y eventual liquidación de los partidos Encuentro Social (PES) y Nueva Alianza (Panal) por no haber alcanzado el 3 por ciento de votos mínimo en alguna de las elecciones federales para mantener su

registro como partidos po-

El interventor Armando Maldonado García será el responsable para el caso de Nueva Alianza, y el interventor Ramón Ismael Trejo Bazúa para Encuentro Social, quienes a partir de ahora iniciarán auditorías y vigilarán cuentas bancarias así como el levantamiento del inventario físico de bienes muebles e inmuebles, para resguardarlos y evitar que se dilapiden en lo que se resuelve su situación ju-

Además se revisarán los compromisos laborales, hacendarios y crediticios de ambas fuerzas políticas, en lo que éstas defienden su registro ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Será hasta que éste confirme la eventual desaparición de alguno de estos partidos cuando iniciaría su eventual liquidación como fuerza política nacional.

PARTIDOS IMPUGANAN

El presidente nacional del Partido Nueva Alianza, Luis Castro Obregón, señaló que acudirá ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para resolver su permanencia como organismo político nacional.

En un comunicado, dijo que impugnará la decisión del INE, mediante la presentación de juicios de

inconformidad ante cada Consejo Distrital Electoral.

Esto debido a que Nueva Alianza detectó "irregularidades" en el conteo de votos realizado por los escrutadores, referentes a la coalición que conformó con el PRI y PVEM en varios distritos federales.

Y por su parte, el presidente nacional de Encuentro Social (PES), Hugo Erik Flores, señaló que, en reunión con el candidato ganador de la elección presidencial, Andrés Manuel López Obrador, le notificó que impugnará ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la resolución del INE sobre la pérdida del registro de ese partido.

Flores Cervantes aña-dió que López Obrador les ofreció el apoyo legal a través de los abogados de Morena y en los representantes de este partido ante el Instituto Nacional Elec-



Ricardo Anaya y Damián Zepeda.

Calderonistas piden renuncia de Anaya y Zepeda

CIUDAD DE MÉXI-**CO.-** Un grupo de panistas cercanos al ex presidente Felipe Calderón y a la ex candidata presidencial independiente Margarita Zavala, solicitaron mediante una carta la renuncia de Damián Zepeda de la dirigencia y el arranque del proceso interno para renovar la misma.

"Anaya, Zepeda y demás equipo deben renunciar ya, no tienen legitimidad colectiva para seguir conduciendo al partido. Deben convocar de inme-

EL UNIVERSAL diato a la renovación de los órganos estatutarios. El resultado electoral los reprueba v desacredita su cargo para nuevas oportunidades de conducción.

> "El partido debe refundarse con una nueva proyección de sus principios doctrinarios y mayores exigencias de vida ética y democrática interna", se lee en la misiva.

Entre las peticiones que hacen los firmantes están: que la Comisión Permanente nombre a un presidente interino, realizar una auditoría financiera de 2017 y lo que va de 2018,

nombrar una comisión plural que realice un análisis profundo sobre los efectos del Frente por México, y un balance del desempeño de los candidatos del reciente proceso electoral.

Entre los firmantes se ubica la ex secretaria de Turismo en el sexenio de Calderón e integrante del equipo de campaña de Margarita Zavala, Patricia Espinosa; Salvador Abascal Carranza, hermano del ex secretario de gobernación, Carlos Abascal; y el ex titular de la Cofepris en el Gobierno de Calderón, Miguel Ángel Toscano.

Ya se trabaja en proyecto para vender aviones presidenciales

El futuro jefe de la oficina de la Presidencia, Alfonso Romo, indicó que la venta se hará por medio de una licitación pública y que sólo se conservarán helicópteros para emergencias

CIUDAD DE MÉXICO.-Alfonso Romo, futuro jefe de la oficina de la Presidencia en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, reiteró que venderán las aeronaves presidenciales y para ello ya se trabaja en un proyecto.

En entrevista, al término de una reunión con la Concanaco Servytur, Romo explicó que lo harán por medio de una lici-

conservarán algunos helicópteros para eventuales emergencias que necesite la población.

"De que se van a vender se van a vender, por el gasto de mantenimiento y por el gasto de operación, el gasto de todo es una locura, vamos a ser un gobierno austero", comentó.

Alfonso Romo señaló que el equipo del presidente electo ya trabaja en un plan para vender las ae-

EL UNIVERSAL tación pública y que sólo ronaves presidenciales por medio de una licitación transparente y pública.

Aseguró que el nuevo gobierno sólo conservará cuatro helicópteros (súperpuma) que se destinarán para la gente más pobre que viva en la Sierra.

Durante su campaña, López Obrador se comprometió a vender el nuevo avión presidencial que costó al Gobierno Federal casi 7 mil millones de pe-





ORDEN PUBLICO NACIONAL



clandestinas en ductos de Pemex supera ocho veces al de Calderón. Entre 2013 y 2017, Pemex registró 28 mil 736 perforaciones.

CASO IGUALA

Corte desecha recursos de PGR y Presidencia contra Comisión de la Verdad

la SCJN declaró que no puede suspender la creación de la agrupación dedicada investigar el Caso Iguala

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.-La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró que no puede suspender la creación de la Comisión de la Verdad para investigar el Caso Iguala.

Mediante un acuerdo, el ministro presidente de la Corte, Luis María Aguilar Morales, desechó los recursos de queja presentados por la Procuraduría General de la República y la oficina del Ejecutivo federal contra las sentencias de amparo que ordenaron crear la comisión.

Con dichos recursos, la PGR y la Presidencia de la República intentaron abrir incidentes de imposibilidad real, jurídica y material respecto al cumplimiento de las sentencias que ordenaron reponer el procedimiento a algunos implicados en la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa.

En su acuerdo, el ministro presidente declaró que la Corte carece de competencia de conocer de las quejas y que por ello no puede suspender el procedimiento de ejecución respectivo.

Requirió a la PGR y al Presidente de la República para que, dentro del plazo de tres días, manifiesten ante el Tercer Tribunal Unitario del Décimo Noveno Circuito, con residencia en Matamoros, Tamaulipas, órgano competente, si consideran que existe una imposibilidad jurídica para dar cumplimiento a los fallos.

De este modo, el Tribunal Unitario podrá ordenar la apertura del incidente de inejecución de sentencia, si así lo considera pertinente.

Si el Unitario abre el incidente de inejecución tiene la posibilidad de solicitar a la Corte la atracción del asunto.



La PGR y la Presidencia de la República intentaron abrir incidentes de imposibilidad real, jurídica y material respecto a reponer el procedimiento a algunos implicados en la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa.

ROBAN EXPLOSIVOS

Personal de la mina de Guadalupe, propiedad de la empresa minera Preisan, ubicada en la comunidad de las Verdosas, en el municipio de Zimapán, Hidalgo, denunció el robo de alrededor de 375 kilogramos de explosivos en diversas presentaciones.

Dámaso López comparece en EU

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.-La PGR informó que un juez ordenó ayer mantener bajo prisión a Dámaso López Núñez, alias El Licenciado, en espera de determinar si podrá ser puesto en libertad mientras enfrenta en EU un juicio por narcotráfico.

En una audiencia de presentación de apenas 5 minutos de duración, el juez federal Michael Nachmanoff determinó que el hombre señalado de ser uno de los operadores del cártel de Sinaloa deberá permanecer bajo custodia del servicio del Marshal, hasta la celebración de la audiencia de fianza para la cual no existe aún fecha.

Con el cabello recortado, vistiendo un traje de faena de la prisión, color verde, López Núñez se mantuvo atento a las palabras que susurraba a su oído la traductora que le fue asignada.

Nachmanoff le informó las razones detrás de su comparecencia, una acusación por narcotráfico de cocaína, y le informó que tenía derecho a guardar silencio y tener una defensa de oficio en caso de no poder pagar un abogado.

Lopez Núñez, abogado de profesión de 52 años de edad, fue extraditado a Estados Unidos la semana pasada después de su captura por autoridades mexicanas.

ADQUIERE EL LIBRO

Las autoridades estadounidenses lo acusan que entre 2003 y 2016 conspiró con otros para importar cocaína, y el Departamento de Justicia le recordó aver durante la audiencia la sentencia que el gobierno buscará que se le imponga.

La Fiscalía adelantó que de ser hallado culpable, el gobierno buscará una sentencia de entre 10 años de prisión y cadena perpetua, así como el pago de una multa de 10 millones de dó-

Despliega Marina más de 4 mil elementos por vacaciones

CIUDAD DE MÉXICO.-La Secretaría de Marina-Armada de México en funciones de Guardia Costera desplegó más de 4 mil elementos para salvaguardar a los vacacionistas que visitarán las principales playas del país durante la temporada de verano.

Como parte de la Operación Salvavidas Verano 2018, los marinos permanecerán desplegados del 7 de na de los vacacionistas na-

EL UNIVERSAL julio al 19 de agosto en siete cionales e internacionales regiones navales, 13 zonas y 14 sectores del territorio nacional donde la Semar tiene jurisdicción.

> "Dicha operación se realiza en las playas de mayor afluencia turística de ambos litorales del país, en coordinación con autoridades de los tres niveles de Gobierno y de Protección Civil, con la finalidad de proporcionar seguridad y vigilancia para salvaguardar la vida huma-

que se dan cita en los principales destinos turísticos del país", indicó la Marina mediante un comunicado.

Como parte del operativo, se instalarán puestos de socorro y rescate, donde los elementos de sanidad naval y salvavidas, brindarán primeros auxilios en caso de ser necesario.

Participan alrededor de 4 mil 284 elementos entre Almirantes, Capitanes, Oficiales, Clases y Marinería; aproximadamente 427 unidades de superficie, aéreas y terrestres para desempeñar funciones de salvavidas, apoyo médico y vigilancia por aire, mar y tierra.

La Semar emitió diversas recomendaciones de seguridad para los vacacionistas tales como no meterse al mar luego de ingerir alimentos y/o bebidas alcohólicas; nadar cerca de donde se encuentren los salvavidas; no descuidar a los niños en la playa; entre otras.

MARQUES **MANUEL SANCHEZ SILVA** (1904-2004)anuel publicó un poema titulado "La

Marquesita" y si a eso agregamos sus maneras de gran señor, su atildamiento en el vestir y su generosidad en el dar, consideramos que estos fueron los motivos para el apodo que cuadró con su personalidad, a quien, le halagaba ser llamado así: El Marqués.'

Gregorio Macedo López, Diario de Colima, 1985.

DIARIO DE COLIMA **DE VENTA EN**

MATRIZ Av. 20 de Noviembre #580 Col. San Pablo, Colima, Col.

SUCURSAL

Av. San Fernando #198-D Col. Centro, Colima, Col.

Asaltan a 18 turistas sobre carretera de Chiapas

TUXTLA GUTIÉRREZ, **CHIS.-** Dieciocho turistas nacionales y extranjeros fueron asaltados cuando viajaban en un vehículo mini van en la carretera Cascadas de Agua Azul, en las inmediaciones del banco de arena El Venadito,

EL UNIVERSAL informaron fuentes de la Fiscalía General del Estado

El hecho se registró ayer alrededor de las 5 de la tarde, cuando los turistas salieron de la ciudad de Palenque y su vehiculo fue obligado a detener su trayecto ya que los asaltantes colocaron piedras y palos sobre el tramo carretero.

El conductor del vehículo turístico pretendió resistirse al asalto pero fue golpeado con la base de una pistola en la cabeza. Los viajeros, 15 mexica-

nos y tres ingleses, fueron despojados de dinero en efectivo, cámaras fotográficas, tarjetas de crédito y

otros objetos personales. Los asaltantes, que huyeron en una camioneta en la ruta a Palenque, robaron también las maletas de los

Los agraviados denunciaron el hecho ante la Fiscalía de Distrito, y algunos fueron atendidos por personal de Protección Civil.